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ЦаятралЬао-
партии Гру-

Ж СРЕДА, 29 МАЯ 1985 Г О Д А Щ Н И К  ЦЕНА 3 КОП.

С ыстувлмшсм 
во* стад» Очамчярского мо- 
ючво-овощеводчаского совхо
за стало ежедневно получат» 
до десяти тоив зеленой иод- 
кормом. В хозяйстве одними из 
первых а районе приступили 
к косовице. В нынешнем году 
идее» решено заготовит» свыше 
одной тысячи тонн силоса, 300

ответ Иа Письмо 
го Комитета Комварт 
зии и Совета Министров х 
партийным, советским я сель
скохозяйственным органам, ко 
всем труженикам села очам- 
чирекяе кормодобытчнки повы
шают темпы работ.

На косовице отличаются ме
ханизаторы Заур Мамардашви- 
ли и Чичихо Беяядзе, которые 
на снимке репортера Груз* 
ИНФОРМа сфотографированы 
вместе с руководителем кор- 
модобытчнхов совхоза Дяди- 
мом Ннколадзе (в центре).

Фото И. Чоховелядзе.

РЕДАКЦИОННАЯ СТАТЬЯ

ФЕРМАМ
БОЛЬШЕ
КОРМОВ

Вчера в печати опубликовано Письмо Центрального Коми
тета Компартии Грузни и Совета Министров Грузинской ССР 
к партийным, советским и сельскохозяйственным органам, ко 
всем труженикам села. В этом документе четко определены 
задачи, которые стоят в нынешнюю страду перед работника
ми кормопроизводства, подчеркнуто, что от их решения в ог
ромной степени зависит выполнение планов производства про
дукции животноводства, улучшения снабжения нмн населения.

Апрельский (1085 г.) Пленум ЦК КПСС нацелил тружени
ков села на всемерную реализацию резервов увеличения про
изводства продовольственных товаров. На ХХП пленуме ЦК 
Компартии Грузии было сказано, что такие резервы имеются 
в сельском хозяйстве республики. В частности, они кроются в 
интенсификации кормопроизводства как базы дальнейшего 
повышения продуктивности ферм. Вот почему перед местны
ми партийными, советскими и сельскохозяйственными орга
нами сейчас ставятся задача дальнейшего совершенствования 
организационной структуры кормопроизводства, придания от
расли специализированного Характера.

Кормодобытчнки республики сумели обеспечить успешное 
проведение зимовки осота 1984-1985 годов. Однако в нынеш
ний кормозаготовительный сезон его участники должны взять 
более высокие рубежи. Их успешный штурм во многом зави
сят от того, как верно учтены на местах ошибки и просчеты 
прошлых лет, насколько готовы кормодобытчнки без скидок 
на погодные условия к  действенной борьбе за урожай.

Недавно бюро ЦК Компартии Грузия одобряло инициативу 
тружеников АХвлкалаксхого и МцХетасого районов по укреп
лению кормовой базы. Пример передовиков — верный ориен
тир для всех работников кормопроизводства республики. Они 
нацелены на максимальные результаты. Добиться их можно, 
проявив высокую организованность, инициативу, максималь
ное напряжение сил

Сейчас кормозаготовительная кампания в республике на
бирает силу. И очень важно уже на старте страды добиться 
предельно высоких темпов работ, строгого соблюдения тех
нологических процессов заготовки и закладки кормов, обес
печить нх высокое качество.
5ч^ьщрлнение всех условий прежде всего зависят от того,

Ж насколько действенной была работа партийных и советских 
органов на местах, РАПО по подготовке к страде, насколько 
умелым будет их руководство кормозаготовительной кам
панией.

Особые задачи стоят перед РАПО. Именно районные агро
промышленные объединения должны стать мобилизующими 
центрами борьбы за успешную реализацию кормозаготовитель
ных программ. Вся нх деятельность должна быть направлена 
на достижение максимального эффекта в работе кормодцбыт- 
чяков.

Надо позаботиться о том, чтобы в каждом совхозе х кол
хозе было бы создано необходимое число постоянно дейст
вующих отрядов н бригад с закрепленными за ними площа
дями кормовых культур, естественных сенокосов, необходи
мой техники, оборудовании для переработки кормов, сделать 
так, чтобы в кормодобыче был повсеместно взят на воору
жение коллективный подряд — верное средство достижения 
предельной отдачи в работе. РАПО, руководителям хозяйств 
следует смелее внедрять в кормопроизводство прогрессивные 
формы организации н оплаты труда, создавать надлежащие ус
ловия для работы хозрасчетных подразделений.

Кормозаготовительная страда не терпят промедления. По
терянного временя здесь не вернешь. Между тем в ряде райо
нов республики затягивается ремонт кормоуборочной техники. 
По данным ЦСУ Грузинской ССР на 15 мая с  г„ в Тнанетском 
районе процент исправности пресс-подборщиков равен 79 про
центам, в Болннсском районе из 11 косилок-плющилок ис
правны 9, в Самтредском районе из 37 силосоуборочных к кор
моуборочных комбайнов готовы к работе 27 агрегатов.

Также факты не могут не тревожить. Соответствующие 
районные партийные и советские органы, РАПО должны при
нять самые срочные меры, обеспечить высокую готовность 
техники, ее надежную работу.

Следует добиваться строгого соблюдения разработанных 
ранее графиков работ, обеспечивающих уборку кормовых куль
тур в наиболее оптимальные агросроки. При этом в центре 
внимания специалистов РАПО, колхозов н совхозов должны 
находиться вопросы качества кормов. Нельзя забывать, что 
грубые нарушения технология нх заготовки, условий хране
ния влекут за собой неизбежную потерю питательности кор
мов, обесценивают их, сводит на нет работу кормодобытчнков. 
В итоге это сотни тонн недопроизведенной животноводческой 
продукции.

Партийным и советским органам на местах, РАПО необ
ходимо самым строгим образом спрашивать с тех, кто нару
шает правила закладки сенажа, силоса, заготовки других кор
мов. Самое широкое применение в хозяйствах должны полу
чить прессование, вентилирование, искусственная сушка и 
другие эффективные приемы переработки зеленой массы. Кор
ма должны быть своевременно укрыты от непогоды. Энергич
но добиваться выполнения всех этих условий — прямой долг 
депутатов местных Советов, народных контролеров, «Комсо
мольского прожектора». Многое зависят от действий регио
нальных лабораторий по определению качества кормов.

Вопросам организация кормозаготовительной страды не ус
тупают по важности проблемы повышения урожайности кор
мовых культур, естественных сенокосов и пастбшц. Следует 
проявить больше заботы о рациональном размещении посе
вов кормовых культур, более эффективном использовании с 
этой целью мелиорированных звеньев, более умело приме
нять минеральные и органические удобрения, добиваться без
условного выполнения планов коренного улучшения природ
ных кормовых угодий.

Важное условие организованного проведения кормозагото
вительной кампании — создание ее участникам соответствую
щих условий для высокопроизводительного труда. Партийные 
комитеты, советские и профсоюзные органы, РАПО, руково
дителя хозяйств должны наладить соответствующее торговое, 
бытовое, медицинское н культурное обслуживание кормодо
бытчнков.

Корма — забота партийная. Долг каждого сельского ком
муниста — принять активное участие в заготовительных ра
ботах, увлечь за собой других. Партийные комитеты, первнч- 
®Ме партийные организация должны развивать социалистиче
ское соревнование среди кормодобытчнков — это испытанное 
оружие достижения высоких результатов в труде, добиваться 
ого предельной действенности.

Кормозаготовительная страда набирает силу. Ее участнн- 
к*м, всем труженикам села в ответ на Письмо Центрального 
Комитета Компартии Грузни и Совета Министров Грузинской 
ССР необходимо приложить все силы, чтобы провести ее иа 
высоком организационном уровне, создать надежные запасы 
высококачественных кормов, внести тем самым свой весо
мей вклад в реализацию Продовольственной программы, в 
®°Рьбу всех трудовых коллективов республики за достойную 
встречу XXVII съезда КПСС и XXVII съезда Компартии 
Груза*.

Р И Т М  П Я Т И Л Е Т К И
А  Более чем иа восемьдесят тысяч рублей сверхплано

вой продукции выпущено с начала нынешнего года на тби
лисском производственном объединении «Грузэлектромаш». 
Перевыполнены коллективом объединения и Другие техни
ко-экономические показатели.

А  Почти иа двенадцать процентов повысилась произво
дительность труда по сравнению с прошлым годом на Ба- 
тумсхой мебельно-бамбуковой фабрике. Это позволило пред
приятию выпустить дополнительно к плану различных ме
бельных гарнитуров на сумму 37 тысяч рублей. ____

Рост производительности труда на фабрике достигнут  в 
основном за счет создания новых бригад, работающих на 
единый наряд, применения в них коэффициента трудового 
участия каждого члена бригады.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА: 
СЛОВО И ДЕЛО

АТТЕСТАЦИЯ
ВСКРЫВАЕТ
Р Е З Е Р В Ы

Одними из первых в рес
публике приступили к аттеста
ции рабочих мест в тбилис
ском производственном ме
бельном объединении «Гантиа- 
ди». Начали здесь эту работу 
с определения критерия оцен
ки факторов и элементов, по
зволяющих аттестовать рабо
чее место по четырем разде
лам: оснащение и обслужива
ние рабочего места, планиров
ка и условия труда, разделе
ние и кооперация труда, нор
мирование труда. Ведь новиз
на системы аттестации рабо
чих мест в принципе состоит 
в том, что первичное звено 
производства — рабочее ме
сто — оценивается комплекс
но и всесторонне по технико- 
технологическим, организаци
онно -  экономическим и соци
альным факторам, по их со
ответствию требованиям науч
ной организации труда.

Комиссии по проведению ат
тестации рабочих мест, в ко
торую вошли ведущие спе
циалисты объединения, в раз
работке Положения об инвен
таризации и Положения об ат
тестации рабочих мест мето
дическую и практическую по
мощь оказали представители 
Грузинского филиала ИМИ 
труда.

В конце декабря минувшего 
года аттестация была законче
на в цехах щитовых деталей, 
брусковых деталей, на участ
ках отделочно-сборочного це
ха, набора строганого шпона 
и товаров ширпотреба. Всего 
подлежало аттестации 245 ос
новных рабочих мест. Из них 
163, или 66,5 процента, было 
аттестовано с отклонением, то 
есть они требовали усовершен
ствования. Не было аттестова
но 82 рабочих места (33,5 про
цента), из которых 75 требова
ли рационализации. Подлежа
ли ликвидации семь рабочих 
мест.

В результате осуществления 
решения аттестационной ко
миссий уменьшились аморти
зационные отчисления, что 
позволило получить 26,5 тыся
чи рублей экономии, условно 
высвободить четырех рабочих, 
повысить производительность 
труда по объединению на 0,3 
процента.

В начале нынешнего года 
были созданы центральная ко
миссия по проведению инвен
таризации, аттестации и ра
ционализации рабочих мест, а

также рабочие аттестационные 
комиссии в цехах и на участ
ках основного и вспомогатель
ного производства. Они при
званы ежегодно осуществлять 
аттестацию рабочих мест.

— Мы внимательно ознако
мились с принятым в хонце 
прошлого года постановлением 
ЦК КПСС об опыте коллекти
ва Днепропетровского комбай
нового завода имени К. Е. Во
рошилова по повышению эф
фективности использования 
производственных мощностей 
на основе проведения аттеста
ции рабочих мест и их ра
ционализаций, — говорит ге
неральный директор объедине
ния Тенгиз Майсурадзе.—Ме
бельщики обязались последо
вать доброму примеру и вне
дрить у себя ценное новше
ство. Аттестация позволяет вы
являть лишние и неэффектив
ные рабочие места, а также 
рабочие месте, на которых не
обходимо провести рациона
лизацию и модернизацию. В 
настоящее время, к примеру, 
на головном предприятии из 
320 рабочих мест аттестовано 
294, и то с отклонениями, а 
96 вообще не выдержали ат
тестации, в том числе 7 рабо
чих мест ликвидируются. Так 
что предстоит большая работа 
по рационализации и модерни
зации рабочих мест. Необхо
димо найти эффективное при
менение 1.080 квадратном мет
рам производственной мощно
сти, высвободившейся в ре-' 
зультате аттестация.

В объединении приступили 
к инвентаризации рабочих мест 
инженерно-технических работ

ников и служащих. Ведь на 
апрельском (1985 г.) Пленуме 
ЦК КПСС и XXII пленуме 
ЦК Компартии Грузии под
черкивалось, что необходимо 
поднять роль и авторитет ма
стеров, инженеров, конструк
торов, техников, повысить ма
териальные я моральные сти
мулы их труда. А это возмож
но на основе рационализации 
я повышения эффективности 
их деятельности.

В «Гаятиади» создается спе
циальный отдел научной ор
ганизация труда. Он призван 
постоянно искать и находить 
пути интенсификации произ
водства, повышения произво
дительности труда, снижения 
себестоимости продукции.

Мурад* АЛАШВИЛИ.

Во всесоюзный 
фонд-овощи 
высокого 
качества
ОТПРАВЛЯТЬ для 
реализации в 
промышленные центры и 
города страны ранние 
овощи отличного качества 
•  сроки, предусмотренные 
графиком, — с такой 
инициативой выступили 
труженики Гардабавского 
овощеводческого совхоза.

В обращения, принятом 
на общем собрании рабочих 
и служащих совхоза и одоб
ренном Гардабаясхим рай
комом партии, говорится:

На овощных полях наше
го хозяйства наступила от
ветственная пора — убор
ки и отгрузки для реализа
ции ранней капусты. Пер
вая тысяча тоня белокочан
ной ранней капусты уже от
правлена п о т р ебителям.
Темпы уборочных работ с 
каждым днем набирают си
лу.

Еще с прошлой осени на
чалась подготовка к нынеш
ней страде. 150 гектаров 
плодородных поливных зе
мель отвели мы под капу
сту. Для возделывания вы
брали подходящие для на
ших условий сорта: «Дер
бент», «апшерон», другие. 
Путем точного соблюдения 
всех агротехнических пра
вил, внедрения прогрессив
ных форм организации тру
да материального и мораль
ного стимулирования труда, 
несмотря на неблагоприят
ные погодные условия, бит- 
ра за урожай была выигра
на. Тот, кто в эти дни по
бывает на наших огородах, 
убедится, что выращена от
личная капуста.

Однако мы не можем 
быть спокойны, пока плоды 
труда не будут доставлены 
трудящимся, причем в све
жем виде, без потерь.

К сожалению, как учат 
уроки прошлых лет, неред 
ко доброкачественная про
дукция доходит до потреби
теля далеко не в перво
зданном виде. Дирекция 
партийная организация на
шего совхоза совместно о 
профсоюзной и комсомоль
ской организациями разра
ботали систему строгого 
контроля за - выполнением 
условий Госстандарта по 
подготовке ранней капусты 
к реализации.
■ Каждый овощевод, каж

дый водитель, перевозящий 
продукцию от поля до же- 
лезнодоро ж н о й станции, 
другие лица, связанные с 
заготовкой, несут персо
нальную о т в етств енность 
за качество.

Готовя достойную встре
чу; XXVII съезду КПСС, 
XXVII съезду КП Грузии, 
мц пересмотрели наши воз
можности по производству 
ранней капусты и решили 
получить ее с каждого гек
тара по 450 центнеров вме
сто плановых 400, сдать го
сударству 5.500 тонн высо
кокачественной продукции 
против предусмотренных 
планом 5.100 тонн.

(ГрузИНФОРМ).

Б у д е т
робототехнический
к о м п л е к с
ВСТРЕЧНЫЙ план цо росту объема производства за 
XI пятилетку выполнил коллектив Тбилисского 
инструментального завода. Более чем на 50 миллионов 
рублей продукции отправило предприятие потребителям 
за годы пятилетия. Завод стабильно справляется с 
заданиями по всем основным теХннко-экономнческнм 
показателю!. Почти на 140 тысяч рублей фрез, резцов 
метчиков выпущено сверх плава с начала нынешнего года.

— Сегодня перед нашим 
коллективом, — говорит се
кретарь партбюро завода Отар 
Жгенти, — стоят новые зада
чи. Апрельский П л е н у м  
(1985 г.) ЦК КПСС нацелива
ет работников машинострое
ния, станкостроения на рево
люционные сдвиги в производ
стве — переход к принципи
ально новым технологиче
ским системам, к технике 
последних поколений, даю
щим наивысшую эффектив
ность. И выполнить эту зада
чу можно, только используя 
новейшую технология ес ку ю  
оснастку, современный надеж
ный инструмент.

На Тбилисском инструмен
тальном приступили к замене 
существующей гаммы резцов 
для станков с числовым про
граммным управлением на 
пркнщгаиально новую, которая 
будет использоваться на ком
плексных участках автомати
ческой системы валов и ком
плексных гибких производст
венных системах. Завод дол
жен в ближайшие годы осво
ить 46 типо-размеров новых 
видов резцов. Экономичных,
быстрорежущих, позволяющих 
добиться высокой производи
тельности. Уже выпущена про
мышленная партия из 5 и 
опытная из 6 гипо-размеров. 
Досрочно изготовлены резцы 
трех типо-раэмеров, производ
ство которых намечено на
третий и четвертый квартал 
нынешнего года.

—■ Обновление продукции, 
говорит заведующий техниче
ским отделом Ираклий Ни- 
колаишвили, — поставило нас 
перед необходимостью реши
тельной замены существую
щего оборудования. И сдела
но в этом плане уже немало. 
Причем, стараемся устанав
ливать новейшие высокопро- 
изводитель н ы е, прогрессив
ные агрегаты. Уже действует 
установка «Булат» для нане
сения износостойких покры
тий на твердосплавные пла
стины, получены и монтиру
ются три установки, позволя
ющие повысить в 2—2,5 раза 
стойкость быстрорежу щ е г о 
инструмента.

В будущем году на Тби
лисском инструментальном за
воде будет внедрен робототех
нический комплекс для токар
ной обработки резцов. Его 
сейчас разрабатывают специа
листы предприятия совместно 
с украинским государствен
ным проектно-технологическим 
я экспериментальным институ
том «Укроргстанкинпром».

Курс на обновление продук
ции, внедрение новейшей тех
ники, усиление режима эко
номии, взятый на предприятии, 
определяет суть перемен, про
исходящих сегодня а коллек
тиве. И позволяет рассчиты
вать на успешное выполнение 
обязательств, взятых в честь 
XXVII съезда КПСС.

Георгий КОБАИДЗЕ.

ПОЛУЧАТЕЛЯМ 
ГРУЗА БЫТЬ 
РАСТОРОПНЕЕ
Железнодорожниками 
республики план 
отправления грузов 1 
четыре месяца 
иа 100,1 процента.
По сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года отправление 
грузов железнодорожным 
транспортом возросло ив 
2,7 процента, в том числе 
пе Тбилисскому 
отделению—па 4 процента, 
ие Самтредсхому 
отделению — иа М  
процента.
I

< Использование подвиж
ного состава Тбилисского и 
Самтредского отделений За
кавказской железной доро
ги нельзя признать удовле
творительным. Ведь сред
несуточная производитель
ность локомотивов ниже 
плановой в обоих отделени
ях дороги. Простой тран
зитных вагонов на техни
ческой станции выше пла
нового по Самтредскому от
делению на 28,3 процента, 
а по Тбилисскому — на 5,2 
проценте, причем по срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года по 
Самтредскому отделению он 
возрос на 35,5 проценте.

По сравнению с соответ
ствующим периодом прош
лого года время оборота 
вагонов также возросло на 
5,7 процента, в том числе 
по Тбилисскому отделе
нию — на 3,1 часа, или на 
5,2 процента, а по Сам
тредскому отделению — 
на 16 часов, или на 25,7 
процента. Увеличилось так
же время простоя вагонов 
под погрузочно-разгрузоч
ными операциями, особенно 
по Самтредскому отделе
нию. В этом зачастую ри- 
новаты грузополучатели.

Такое же неблагополуч
ное положение сохраняет
ся и * мае. К примеру, за 
двадцать дней месяца в ря
де городов я  районов рес
публики оставалось боль
шое количество невыгру- 
женных вагонов. Особенно 
тревожное положение соз
далось в городах Цхинвали, 
■Цхалтубо и Зугдиди, где 
несколько суток стояли не- 
выгруженными соответст
венно 119,82 и 25 вагонов, 
а также в Сагареджойском, 
Болннсском, Марнеульском, 
Орджоникидзевском, Касп- 
ском, Махарадзевском, Галь- 
ском, Гудаутском районах, 
где сверх нормы простоя
ли невыгруженными десят
ки вагонов.

Вероятно, руководителя 
предприятий я  учреждений 
названных городов и рай
онов не сознают пагубность 
тЬкого безответственно г о
подхода к столь важному 
делу. Хотя они и платят 
транспортникам немалые 
штрафы, во это их, к сожа
лению, мало волнует. Ина
че чем объяснить тот 
факт, что почти во всех 
упомянутых городах и рай
онах в мае нынешнего года 
невыгруженными простоя
ло значительно больше ва
гонов и гораздо больше 
времени, чем за тот же пе
риод прошлого года.
* Горкомам я райкомам 
партии, исполкомам город
ских И районных Советов 
народных депутатов следу
ет взять под свой неослаб
ный контроль организацию 
выгрузки железнодорожных 
вагонов грузополучателями, 
навести здесь порядок. 
Ведь это явное проявление 
безответственности партий
ных и хозяйственных ру
ководителей предприятий и 
организаций, которым адре- 

. со ван груз. А недисципли
нированность н е т  ерпима. 
Это касается и железнодо
рожников и, особенно, гру- 
эополучат е л е й ,  которым 
нужно быть порасторопнее 
при разгрузке вагонов.

В ДРУЖЕСТВЕННОЙ ОБСТАНОВКЕ
27 мая в Кремле был дан 

завтрак в честь Председа
теля Социал-демократиче
ской партии ^Гер м а н и и ,  
Председателя Социалистиче
ского интер н а ц и о н а л а  
В. Бранргга.

Вместе с В. Брандтом на 
завтраке были сопровожда
ющие его в поездке видные 
деятели СДПГ, посол ФРГ в 
СССР Й. Касмь.

С советской стороны бы
ли М. С. Горбачев, А. А. 
Громыко, Б. Н. Пономарев, 
члены ЦК КПСС А. М. Алек
сандров, В. В. Загладин, дру
гие официальные лица.

Генеральный секрет а р  ь 
ЦК КПСС М. С. Горбачев 
выступил на завтраке с ре
чью.

Речь М. С. ГОРБАЧЕВА
Уважаемый Председатель 

Вилли Брандт!
Уважаемые гости!
Товарищи!
Позвольте сердечно при

ветствовать лидера Социал- 
демократической п а р т и и  
Германии и Председателя 
Социалистического интерна
ционала Вилли Брандта.

Мы только что провели 
обстоятельную беседу и, ду
маю, можно с чистым серд
цем сказать; наш разговор

был содержательным и по
лезным, он способствовал 
углублению понимания на
ми позиций друг друга.

У нашего народа есть 
простая, но мудрая послови
ца: «Что посеешь, то и пож
нешь». Вы, господин Брандт, 
в недалеком прошлом посе
яли доброе зерно на поле 
отношений между Совет
ским Союзом и Федератив
ной Республикой Германии, 
на -поле . европейского со

трудничества. С Вашим име
нем неразрывно связывают 
подписание исторического 
Московского договора в ав
густе 1970 года. Этот дого
вор положил начало этапу 
новых конструктивных, дей
ствительно добрососедских 
отношений между двумя на
шими странами и народами. 
Вместе с тем он открыл путь 
к продуктивному сотрудни
честву и в более широком 
плане между европейскими 
капиталистическими и со
циалистическими странами 
или, как говорят, между 
Западом и Востоком. 4 

К сожалению, главное до
стижение тех лет — раз
рядка, хотя она и продол
жает в немалой степени 
приносить свои плоды на
родам нашего континента, 
подверглась яростным ата
кам со стороны консерва
тивных и реакционных кру
гов. Само это слово оказа
лось как бы вне закона в 
политическом лекси к о н е

ряда западных государствен
ных деятелей.

Сегодня, говоря о между
народной обстановке, мы 
оба констатировали: в ней 
много такого, что глубоко 
беспокоит всех, кто ценит 
мир на планете, кому доро
ги идеалы прогресса.

Действительно, угроза вой
ны за годы конфронтации 
усилилась, стала острее. 
Мир подошел к весьма 
опасному рубежу. Гонка во
оружений продолжается и 
достигла небывалых разме
ров. Более того, те самые 
силы, которые ее спровоци
ровали, теперь замахивают
ся на космос.

Нет в мире народа, кото
рый не был бы встревожен 
американскими пла н а м и  
милитаризации космоса. Эта 
тревога глубоко обоснована. 
Будем смотреть на вещи 
реально: претворе и и е в
жизнь подобных планов по
дорвало бы переговоры по 
разоружению. Более того,

это резко увеличило бы уг
розу поистине глобального, 
всеуничтожающего военного 
конфликта. Каждый, кто 
способен непредвзято оце
нить обстановку и искренне 
хочет сохранить мир, не 
может не быть противни
ком «звездных войн».

Конечно, космос всегда 
будет манить человека. Ос
воение космоса, как мы убе
дились на практике, может 
дать многое для развития и 
совершенствования нашей, 
земной жизни. И, конечно, 
было бы хорошо, если бы 
государства смогли в какой- 
то форме объединить свои 
усилия, наладить сотрудни
чество, но не во имя пре
вращения космического про
странства в источник смер
ти и разрушения, а во имя 
его мирного освоения в ин
тересах и в соответствии с 
мирными потребно с т я м и 
всех народов. СССР — за 
такое сотрудничество.

(Окончание иа 2-ф стр.).

— ПО  РО Д Н О Й--------
СТРАНЕ

#  ЖДАНОВ (Донецкая об
ласть). Вступил я  строй после 
модернизации) слябинг «1150» 
на Ждановском комбинате име
ни Ильича. Сегодня с опере
жением графика на трое су
ток цех-гигант головой произ
водительностью свыше шести 
миллионов тонн начал выда
вать стальные заготовки.

ф  КИЕВ. Самый мощны* в 
мире транспортный самолет 
АН-124 создан в конструктор
ском бюро имени О. К. Анто
нова. Сегодня «Руслан» — так 
названа машина — взял курс 
на Париж, где он будет демон
стрироваться на международ
ном авиационном салоне в Ле- 
Бурже. При высокой грузо
подъемности, составляющей 150 
тонн, АН-124 способен взле
теть и садиться на грунтовых 
аэродромах.

#  СУРГУТ (Тюменская об
ласть). Завершен монтаж таз- 
ляфтиого комплекса на Федо
ровском месторождения неф
ти. Высокая степень автомати
зации технологических процес
сов позволила а полтора раза 
увеличить производительность 
болре тысячи подаемяик ство
лов
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В ДРУЖЕСТВЕННОЙ ОБСТАНОВКЕ
О К О Н Ч А Н И Е .

У нас есть твердая поли
тическая воля к  миру, к 
предотвращению войны, к 
сокращению вооруже н  и й 
вплоть до полного запре
щения и ликвидации ядер- 
ного оружия. Это — воля к 
разрядке, к налаживанию 
нормальных, добрососедских 
отношений и взаимного со
трудничества со всеми стра
нами, вне зависимости от 
социального строя. И эту 
нашу волю мы, как вы хо
рошо знаете, воплощаем в 
конструктивные инициати
вы, в ясные предложения, 
не допускающие противоре
чивых толкований. Именно 
в таком духе мы действуем 
на всех ведущихся сейчас 
переговорах — в Женеве, 
Стокгольме, Вене.

Хочу с удовлетворением 
отметить, господин Предсе
датель, что ваша партия, 
СДПГ, играет видную роль 
в борьбе за решение во
просов войны и  мира. Об 
этом свидетельствуют выра
женные в документах СДПГ, 
в Ваших выступлениях по
зиции против планов «звезд
ных войн», в пользу сдер
живания гонки вооружении 
и сокращения вооружений, 
прежде всего ядерных, за 
заключение между странами 
Востока и Запада договора о 
взаимном неприменении си
лы, за прекращение вмеша
тельства извне в дела суве
ренных стран и  народов, за 
прекращение военных кон
фликтов и агресси в н ы х
авантюр в разных регионах 
мира. Эти взгляды, к  кото
рым Вы и ваша партия 
пришли своими путями и 
руководствуясь своими по
литическими убеждениями, 
во многом созвучны нашим 
представлениям о совре
менном мире и задачах по 
его совершенствованию.

Недавно все мы должным 
образом отметили 40-летие 
разгрома гитлеровского ф а
шизма. Эта дата вновь со 
всей остротой напомнила о 
значении безотлагательного 
решения острого вопроса — 
обеспечения беэопасн о с т и  
для народов нашего конти
нента сегодня. Задача эта 
тем более актуальна, что в 
мире, в том числе и 
ФРГ, есть силы, которые 
не сделали должных выво
дов из уроков минувшей 
войны. Вслух, не стесняясь, 
они рассуждают о превра
щении Европы в «театр 
войны».

Мы высоко ценим твер
дую позицию вашей партии, 
выступающей за  то, чтобы 
с немецкой земли никогда 
больше не началась война. 
Советский Союз, как вы 
знаете, со своей стороны, де
лает все, чтобы добиться 
подлинного укрепления евро
пейской безопасности.

Мы считаем, что надеж
ный путь к этому — полное 
освобождение нашего конти
нента от ядерно го оружия 
как средней дальности, так 
и тактического, а также — 
от оружия химического. Мы 
полностью Готовы к такому 
решениф вопроса. - „_г*

К широкомасштабным ме
рам можно • продвигаться и 
поэтапно. Различные вари
анты такого продвижения 
уже предлагались. Я имею 
в виду, например, идеи соз
дания безъядерных зон в 
различных районах Европы, 
предложение премьер-ми
нистра Швеции — г-на Паль
ме о создании в Европе зо
ны, свободной от ядерного 
оружия поля боя. Советский 
Союз уже высказывался в 
пользу создания таких зон. 
Это наше мнение не изме
нилось. Точно так же мы 
разделяем и активно под
держиваемую вашей парти
ей идею о создании в Евро
пе зоны, свободной от хи
мического оружия.

ление унаследованной ими от 
колониального прошлого от
сталости, установление дей
ствительно равноправ н ы х 
отношений между ними ,и 
промышленно развит ы м-и 
капиталистическими страна
ми — важные предпосылки 
нормализации международ
ных отношений в целом.

отчет в том, насколько серь
езна опасность, нависшая 
над человечеством, и каши 
партии чувствуют настрое
ния масс, которые хоТят 
прочного мира и решитель
но протестуют против по
литики, увеличивающей уг
розу ядерной войны.

Видимо, близится время, 
когда вопросы утверждения 
равноправных, чуждых вся
кой дискриминации между
народных экономике с к и х 
отношений, нового мирового 
экономического поря д к  а, 
включая и проблему задол
женности раэвивающи х с  я 
стран, должны будут стать 
предметом широкого между
народного обсуждения. Мы 
бы были за это. Мировое 
сообщество имеет основания 
проявить заботу об обеспе
чении экономической безо
пасности государств и наро
дов.

Как видно, г о с п о д и н  
Брандт, наши взгляды по 
многим проблемам совре
менности близки, а во мно
гом совпадают. Думается, 
мы сходимся на одинако
вых идеях и предложениях 
потому, что мы отдаем себе

Конечно, в идеологиче
ском плане у нас были и 
будут расхождения. Но они 
не должны мешать взаимо
действию коммунистов и 
социал-демократов по самым 
главным, самым острым 
проблемам современности.

кие социал-демократы сде
лают все возможное в меру 
своегб влияния, в своей ча
сти зёМИРго шара и вместе 
с более тесно связанными с 
ними партиями. Я был бы 
рад, ёсли бы наши беседы 
способствовали появлению 
подобной перспективы для 
Европы.

Разрешите провозгласить 
тост за успешное развитие 
конструктивного сотрудни
чества между нашими пар
тиями, между КПСС и Со- 
циалистичес к и к  интерна
ционалом во имя обеспече
ния мира и безопасности 
народов.

Желаю Вам, гостю д и н  
Брандт, Вашей супруге и 
прибывшим с Вами видным 
деятелям СДПГ доброго здо
ровья и благополучия.

♦  *  *

Я не только разделяю сом
нения многих ученых в воз
можности с т р атегического 
использования космоса, но и 
считаю ошибкой идти таким 
путем, вызывающим допол
нительные угрозы и сковы
вающим умы, а также ре
сурсы, в которых мы остро 
нуждаемся для выполнения 
огромных задач на нашей 
земле. Мы нуждаемся от
нюдь не в большем количе
стве и «лучшем» качестве 
смертоносного оружия, а  в 
лучшей политике. Неумелые 
действия на земле не могут 
быть компенсированы бегст
вом в космос; этим положе
ние даже еще больше ухуд
шится. С учетом сказанного 
я приветствую то, что со
держалось в Вашей речи от
носительно мирного сотруд
ничества в освоении космо
са. ;; I#.

РЕПОРТАЖ

С ответной речью высту
пил В. Брандт.

Речь В. БРАНДТА
Господин Генеральный се

кретарь, 
дорогие друзья, 
уважаемые присутствую

щие!
Вы поймете меня, если я 

вспомню свой первый и свой 
до сего времени последний 
визит в Москву, т. е. в авгу
сте 1970 и в начале лета 
1981 года, а также о том, как 
трудно было начинать и как 
конструктивно протекали на
ши беседы в течение всех 
этих лет.

ственной деятельности СДПГ, 
Советский Союз никогда не 
пытался бросить вызов на
шей лояльности союзу или 
использовать нас против Сое
диненных Штатов. Также со
вершенно справедливо, что 
различные позиции в вопро
се об общественных систе
мах и политических строях 
не должны помешать нам в 
новом начинании, призван
ном сделать разрядку необ
ратимой.

Вполне понятно, что, с 
точки зрения европейских 
интересов, системы оружия 
средней и малой дальности 
следует и впредь считать 
важными. И если великие 
державы договорятся о том, 
что их особенно касается в 
отношениях друг с другом, 
то пусть не возникнет ника
кой новой промежуточной
зоны.

Вспоминая о пятнадцати
летней годовщине Москов
ского договора, я испытываю 
чувство удовлетворения. Этот 
договор многим пошел на 
пользу, он сделал разреши
мыми, не в последнюю оче
редь, некоторые из прежде 
казавшихся неразрешимыми 
вопросов гуманитарного ха
рактера; он никому не по
вредил, в том числе никому 
из наших соседей. Несмотря 
на все трудности мировой 
политики, он оправдал себя 
как фактор стабильности и 
гарантирующего мир сотруд
ничества. Его перестали ста
вить под вопрос даже те, кто 
некогда против него боролся. 
Он действует, несмотря на 
некоторые изменения в от
ношении личностей. Я че
стно добавлю, что можно бы
ло бы гораздо лучше исчер
пать возможности нашего 
договора. Это следует сего
дня сформулировать как воз
можность и задачу на буду
щее.

Мы хорошо знаем, г-н 
рандт, с каким вниманием 
ы относитесь к  проблемам 
[аимоотношений м е ж д у  
ввитыми и развивающи
мся государствами. Нам 
Ч> глубоко понятно. Чело- 
’ческая совесть не может 
ириться с тем, что десят- 
л миллионов людей в Аф- 
«ке, Азии, да и в Латин- 
сой Америке умирают от 
•лода и болезней, живут в 
?зграмотности и нищете, 
ормальное развитие осво- 
здиишихся стран, цреодо-

В остальном, г-н Генераль
ный секретарь, в ходе наших 
бесед, которые были плодо
творными и в самом хоро
шем смысле слова откровен
ными, у меня сложилось 
впечатление, что откровен
ность и конструктивный под
ход к проблемам могут стать 
традицией. Не скрою моего 
удовлетворения на этот счет. 
Пусть это откроет широкие 
перспективы в интересах 
Европы. Я был бы рад, если 
бы и правительство моей 
страны увидело и поняло, 
какие шансы вытекают из 
этого к обоюдной пользе.

Роль неядерной средней 
державы несопоставима с 
ролью мировой державы. От- 
ветственн о с т ь  Советского 
Союза несравненно больше, 
нежели ответственность Фе
деративной Республики Гер
мании. Но каждое государст
во, независимо от своего ве
са, должно нести свою долю 
ответственности за все. Выс
ш ая ответственность состоит 
в ответственности за мир. Я 
думаю, мы поняли друг дру
га, осознав себя союзниками, 
независимо от различий в 
других областях, в этой 
борьбе за жизнь. Или, гово
ря языком дипломатов: в во
просах безопасности мы — 
партнеры, хотя каждый из 
нас знает свое место в рам
ках своего союза и мы несем 
различную ответственность 
в наших разных союзах.

Именно здесь я  хотел бы 
подчеркнуть, что за весь ох
ватываемый моими воспоми
наниями период правитель

В прошлый раз разрядка 
означала, что были нормали
зованы политические отно
шения и разработаны раз
личные формы практическо
го сотрудничества. Полити
ка вооружений и соответст
венно политика безопасно
сти развивались в противо
положных направлениях. От 
мировых держав во многом 
зависит, можно ли привести 
к общему знаменателю со
трудничество и сокращение 
гонки вооружений.

Мир вздохнул бы с облег
чением, если бы главные от
ветственные лица мировых 
держав после серьезного 
разговора констатировали: 
«Мы единодушны в том, что 
третьей мировой войны не 
должно быть, и мы хотим 
прекращения д а л  ьнейших 
вооружений на то время, по
ка наши делегации ведут пе
реговоры*.

Под новой политикой в от
ношениях между Западом и 
Востоком я понимаю, не 
не столько в двустороннем, 
сколько в общеевропейском 
плане перспективу, с учетом 
которой государства подни
мут на новый качественный 
уровень свое научное, эконо
мическое и экологическое 
сотрудничество; это должно 
осуществляться таким обра
зом, чтобы, благодаря уров
ню своей интенсивности и 
взаимопереплетения, оказы
вать укрепляющее мир воз
действие.

Смогут ли человеческий 
разум и сознание одержать 
верх за столом переговоров? 
Не может быть разумным 
проведение бесед о сокра
щении оружия тогда, когда 
на деле производится все 
больше оружия. Народы не 
должны с этим мириться. 
Инициатива глав шести пра
вительств с четырех конти
нентов заслуживает поддер
жки, причем ка1< раз в силу 
того, что она направлена на 
прекращение или на введе
ние моратория, чтобы выиг
рать время для политики. В 
равной степени я  хотел бы 
проявить солидарность с те
ми, кто говорит о необходи
мости использования части 
растрачиваемых на чрезмер
ные вооружения во всем ми
ре средств на борьбу с голо
дом и нищетой. И то, что со
держалось в Вашей речи по 
этому поводу, дает основа
ние надеяться: идея взаим
ной связи между разоруже
нием и развитием будет те
перь обсуждаться более ак
тивно, чей это было до сих 
пор.

Помимо глобальных аспек
тов безопасности, есть так
же европейские интересы; и 
здесь я говорю как человек 
из Центральной Европы, где 
налицо наибольшая плот
ность средств разрушения, 
т. е. наибольшая объектив
ная угроза, которая когда- 
либо была в истории. Нахо
дясь именно в этом цент
ральном положении, мы зна
ем, что любой конфликт мо
жет уничтожить государства 
и народы с обеих сторон. 
Именно в силу своего цен
трального расположения мы 
знаем, что вынуждены под
держивать партнерство во 
имя коллективной безопас
ности. Именно в силу этого 
своего положения мы хотим 
сокращения огромных воен
ных потенциалов угрозы. 
Подобное сокращение, наря
ду с экономической коопера
цией, могло бы открыть пер
спективы для Европы.

И здесь Генеральный се
кретарь в Москве, естествен
но, может сделать больше, 
чем председатель одной из 
партий в Бонне. Однако мо
жете быть уверены: немец-

Оставшиеся позади волну
ющие недели, когда многие 
народы, и не в последнюю 
очередь Советский Союз, 
вспоминали день своей По
беды над гитлеровской Гер
манией, показали, что и в 
моей стране никогда не воз
вратится время для вечно 
вчерашних. Мы благодарны 
за то, что наш мирный диа
лог в Нюрнберге, в котором 
приняли также участие го
рода Волгоград и Ленинград, 
Ковентри и Орадур, Лидице 
и Роттердам»- Дрезден и 
Кельн, п р о  Демонстрировал 
часть той силы, которая мо
жет, невзирая ни на какие 
граниты, вырасти из чест
ного отношения к прошлому 
и общего опыта.

Федеральный п р е зидент 
фон Вайцзеккер говорил от 
имени подавляющего боль
шинства моих соотечествен
ников, выступая 8 мая в бун
дестаге. Просьбу, с которой 
он обратился к молодежи, я 
повторяю здесь, в Москве, 
в адрес всех нас, невзирая 
на системы, союзы, грани
цы: «Жить вместе друг с дру
гом, а не против друг дру
га».

В. Брандт провозгласил 
тост за здоровье Генерально
го секретаря ЦК КПСС, за 
сотрудничество между обе
ими нашими странами и за 
партнерство во имя мира.

*  *  *

Речи М. С. Горбачева и 
В. Брандта были выслуша
ны с большим вниманием и 
встречены аплодисментами.

Завтрак прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

В ЧЕСТЬ ЧАСОВЫХ ГРАНИЦЫ
МОСКВА

8 мая в Москве состоя- 
:ь торжественное собра- 
з представителей трудя
т с я  столицы, личного со- 
>ва пограничных войск
Б СССР и воинов столич- 
<с гарнизона посвященное 
к* пограничника
I президиуме — член По- 
гбюро ЦК КПСС, предсе- 
гель КГБ СССР В М. Чеб- 
<ов, ответственные работ
ки ЦК КПСС, военачаль- 
ки. представители партий- 
х. советских к  обществен - 
х организаций, ветераны 
-ран войск,

собрании выступил на- 
ньнмк пограничных войск

КГБ СССР генерал армии 
В. А. Матросов.

Участники собрания заве
рили Центральный Комитет 
КПСС и Советское прави
тельство в том, что приложат 
все силы для дальнейшего 
повышения надежности ох
раны священных границ со
циалистической Отчизны.

(ТАСС).

ТБИЛИСИ

Праздник воинов, надежно 
охраняющих рубежи нашей 
Родины, торжественно отме
тила столица Грузий. В День 
пограничника, 28 мая, к па
мятникам В. И. Ленину и

Ф. Э. Дзержинскому были 
возложены венки от Военно
го совета, командования и 
политотдела Краснознамен
ного Закавказского погра
ничного округа.

В тот же день в Дом куль
туры имени Ф. Э. Дзержин
ского пришли руководители 
министерств и ведомств рес
публики, представители пар
тийных, советских, комсо
мольских организаций, об
щественности Тбилиси, вои
ны-пограничники и ветера
ны погранвойск. Здесь со
стоялось торжественное со
брание, посвященное 67-й го
довщине советских погранич
ных войск.

Собрание открыл секретарь 
Тбилисского горкома партии 
К. В. Капанадэе.

Единодушно, с большим 
воодушевлением был избран 
почетный президиум в со
ставе Политбюро ЦК КПСС 
во главе с Генеральным се
кретарем ЦК КПСС М. С. 
Горбачевым.

С докладом о славной ис
тории пограничных войск, 
о сегодняшних ратных буд
нях воинов Закавказской 
границы выступил началь
ник войск КЗакПО генерал- 
лейтенант Г. А. Згерский.

На собрании присутствова
ли секретарь ЦК КП Грузии 
Г. Н. Енукидзе, заведующий 
отделом административных 
органов ЦК КП Грузии Н. Р. 
Саджая, начальник Политот
дела КЗакПО полковник 
Г. А. Кущ 

После собрания состоялся 
праздничный концерт.

РУКОТВОРНЫЕ Д О Ж Д И
О ВСЕМ не по-весенне
му жаркое солнце рас
каленным диском навис

ло над изумрудными всхода- 
мй кормового поля. Кажется, 
что на дворе не май, а середи
на лета. Что и говорить, такой 
весны давно уже не было в 
Кахетй, И вся надежда сей
час только на мелиораторов. 
От того, сколь своевременно и 
организованно сумеют они 
пронести полив и напоить поч
ву так необходимой ей вла
гой, зависит судьба будущего 
урожая.

...Натуженно урча, колхоз
ный «газик» осторожно проби
рается по чернеющей колее, 
оставленной ползущим вдале
ке массивным грейдером, спе
циально выведенным из Джу- 
гаанского автотракторного пар
ка для приведения в порядок 
грунтовой дороги.

— В последнее время пого
да преподнесла нам столько 
нежелательных сюрпризов, •— 
говорит сидящий на переднем 
сидении руководитель комп
лексной хозрасчетной брига
ды мелиораторрв-кормодобыт- 
чиков колхоза села Джугаанн 
Сигнахского района Михаил 
Абулашвили, — что мы суме- 
ля уже к ним привыкнуть. 
Члены нашей бригады только 
что завершили работы на 80 
гектарах пашня, отведенной 
под кукурузу на зерно. Влага 
для свежевспаханной земли 
сейчас как нельзя кстати. 
И хорошо, что мы заранее пре
дусмотрели возможность засу
хи и подготовили все необхо
димое для орошения земли на
пуском.

Полив наделов, равно как и 
вспашка, сев, укос кормовых 
культур, — функция, входя

щая в комплекс дел бригами. 
И то, что при таком обилии 
забот бригадир Абулашвили и 
члены его коллектива поста
рались предугадать возмож
ность возникновения экстре
мальной ситуации, лишний раз 
подчеркивает, как серьезно 
подошли они к порученному де
лу.

— Своевременно подготови
ли мы к , сезону закрепленные 
за бригадой восемь дожде
вальных установок «Фрегат», 
два трактора, косилки, жатки, 
грузовой автомобиль, другую 
технику. С начала сезона ус
пели дважды напоить влагой 
всходы люцерны и клевера,— 
продолжает Михаил Абула
швили. — Одним словом, по
работали старательно. Но ос
новная работа впереди. Синоп
тики не обещают и в дальней
шем больших осадков. Так что,

(ГрузИНФОРМ).

ЭКОНОМИКА: ЧТО СЕГОДНЯ АКТУАЛЬНО-----

К А Ч Е С Т В О
П Р Е Ж Д Е  В С Е Г О

МНЕ как депутату часто приходится /слышать от 
новоселов жалобы па качество сдаваемого >жнлья. Люди 
недовольны — Човый дом, а трубы а нем текут, Ьверн я  окна 
не подогнаны к  проемам, обон наклеены кое-как, паркет 
вздыбился, стены кривые. Перечень недоделок можно 
и продолжить, однако вряд ли им кого удивишь. ;

выдерживают требований стан
дарта. Они изготовляются из 
материала повышенной влаж
ности, а в результате ДОК
выплатил в прошлом году
штраф в размере 25.298 руб
лей.

Вот и недавно пришел на 
прием пожилой рабочий с 
металлургического. Пришел в 
общем-то не с жалобой, хотя 
и месяц назад въехал в но
вую квартиру, просто хотел 
понять: как же так получается, 
что строят жилье в Русгави 
плохо, без души. Долго мы с 
ним беседовали о чести, со
вести, о  том, кто как к делу 
относится.' А когда он ушел, у 
меня осталось чувство горечи. 
Ведь я уже тридцать лет строю 
дома. И все эти годы пытал
ся делать свое дело честно, 
так, чтобы не стыдно было 
людям в глаза глядеть. Прав
да, не всегда это получалось, 
но были на то свои причины. 
Однако не о них мне хотелось 
бы сказать.

точно. Брак в работе часто 
появлялся от того, что психо
логия строителя не успела 
перестроиться от принципа 
«чем больше — тем лучше» к 
принципу «и больше — и луч
ше».

Сегодня партия и правитель
ство предъявляют к нам, стро
ителям, новые требования. Во- 
первых, надо работать быстро, 
ведь нуждающихся в жилье 
все еще много. Во-вторых, мы 
должны строить качественно, 
так как люди вправе претен
довать на благоустроенные 
квартиры, отвечающие самым 
высоким требованиям. И, на
конец, мы должны строить 
экономично, максимально сни
жая затраты. Какое же из 
этих требований выполняем 
мы, руставские строители? Ес
ли говорить откровенно, то 
ни одно. Годовые планы сдачи 
жилья, как правило, не выдер
живаются, с качеством и того 
хуже, а себестоимость строи
тельства возрастает.

В бригаде мы не раз об
суждали этот вопрос. Вспоми
нали, как в пятидесятые го
ды ставили многоэтажные кир
пичные дома, добиваясь ре
кордных выработок. А потом, 
когда в строительство бук
вально ворвался научно-техни
ческий прогресс, сооружали 
типовые пятиэтажные па
нельные дома. Надо было 
строить больше, быстрее. Вы
полняли эту задачу порой в 
ущерб качеству. На многое 
тогда закрывали глаза, глав
ным было наращивать темпы. 
И в этот период, мне кажет
ся, изменилось наше отноше
ние к делу, сформировалась 
определенная позиция в мыш
лении строителя — «чем боль
ше, тем лучше». Убежден, что 
такая позиция тогда была 
правильной: людям необходимо 
было жилье, и «пятиэтажки» 
делали свое дело.

Мне могут возразить, мол, 
причем тут психология, ког
да стройка буквально задыха
ется от нехватки материалов, 
квалифицированных кадров, 
когда на объект поступают не
кондиционные конструкции, 
столярка, обои и прочее, и 
прочее. Все это так. Но кто 
виновен, например, в том, 
что на комбинате железобе
тонных изделий нашего тре
ста выпускаются кривые пане
ли с раковинами и трещинами. 
Некоторые скажут — устарев
шее технологическое оборудо
вание, а мне думается, винов
ны опять-таки мы, строи
тели, начиная от рядового 
формовщика до управляющего 
трестом. Работаем и мыслим 
по старинке.

Да что далеко ходить за 
примерами. Взять хотя бы 
мою бригаду. Не первый год 
она считается хозрасчетной. 
Берем подряд на монтаж до
ма от фундамента до крыши. 
Но какой прок от этого подря
да, когда материалы и кон
струкции поступают на объект 
с опозданием, не в комплекте. 
Из-за этого происходят частые 
сбои. Идешь жаловаться к 
руководству, а там руками 
разводят, мол, что делать, «го
рим». Разве можно в таких 
условиях говорить о подряде 
и тем более о его совершен
ной форме — сквозном мето
де, крепко объединяющем всех 
участников строительного кон
вейера? Значит, надо в корне 
менять во всех производст
венных звеньях отношение к 
делу, повысить требователь
ность, дисциплину.

Но шли годы. Неуклонно 
росло благосостояние совет
ских людей — оно вело к ре
шительной переоценке ценно
стей. И уже никого не уст
раивали квартиры, в кото
рых потолок давит и ком
ната в шестнадцать метров, 
не устраивали недоделки, а 
их все еще было предоста-

Я как депутат часто при
сутствую на заседаниях пар
тийно-хозяйственного актива 
города. На них не раз рассма
тривались вопросы строитель
ства, намечались пути ликви
дации насущных проблем, под
вергались резкой критике те 
организации и предприятия, 
которые виновны в снижении 
качества сдаваемого жилья. К 
примеру, говорилось о том, 
что только в минувшем году 
с Руставсхого домостроитель
ного комбината инспекцией 
Госархстройнадзора за нека
чественное строительство бы
ла удержана сумма в размере 
29.345 рублей. Отмечалось, 
что цемент с Русгавского це
ментного завода поступает на 
предприятия строительной ин
дустрии заниженной марки. 
Столярные изделия, выпускае
мые Руставским деревообра
батывающим комбинатом, не

Когда слышишь о подобных 
фактах, то думаешь: это бес
хозяйственность, равнодушие, 
неумение выполнять поручен
ное дело. Однако встречаешь
ся с людьми, а  у них десят
ки «объективных» причин на 
свою плохую работу. С таким 
отношением к обязанностям 
мириться нельзя.

Сама жизнь ставит а повест
ку дня необходимость реши
тельного улучшения работы, 
приведения ее в соответствие 
с требованиями современного 
этапа развития общества, го
ворилось на апрельском Пле
нуме ЦК КПСС. И действи
тельно, нам, строителям, не
обходимо перестроить свое 
отношение к делу. В первую 
очередь надо укрепить трудо
вую дисциплину, навести дол
жный порядок в каждом зве
не, повысить ответственность 
каждого работника. В аван
гарде этой перестройки долж
ны быть коммунисты, партий
ные организации на местах. 
Им необходимо усилить свою 
роль в решении экономиче
ских, финансовых, техниче
ских, социальных вопросов. 
Активное влияние должны 
оказывать они на повышение 
квалификации кадров, вос
питание в них добросовестно
сти, любви к профессии стро
ителя. А то ведь часто полу
чается так, что на стройку 
приходят в общем-то случай
ные люди, без какой-либо оп
ределенной специальн ости,  
навыков. Им все одно, где ра
ботать, дай лишь денег по
больше. Такие недолго удер
живаются а коллективе, но 
вред нанести успевают. Были 
подобные «летуны» и в на
шей бригаде, однако мы по
ставили вопрос принципиаль
но: лодырям и разгильдяям не 
место среди нас. Возможно, 
эта боевитость, сплоченность 
бригады помогает нам, несмо
тря на все трудности, доби
ваться неплохих результатов. 
Так, мы еще к 9 мая выпол
нили полугодовое задание. 
Взяла бригада повышенные со
циалистические обязательства 
к XXVII съезду КПСС — ре
шено на два месяца раньше 
срока завершить годовое за
дание, а пятилетку выпол
нить к 1 октября.

Дел впереди у нас много, 
а чтобы их выполнить, нельзя 
останавливаться на достигну
том, необходимо при любых 
условиях видеть неиспользо
ванные резервы, уметь при
водить их в действие.

Отар ПАТИАШВИЛИ, 
руководитель комплексной 
бригады монтажников СУ-2, 
треста № 1 Минстроя Гру
зинской ССР, депутат Вер-

время, когда интенсивность по
лива достигнет ейоего пика, не 
за горами.

Тут, пожалуй, нужно попо- | 
дробней рассказать об этом не- *
большом коллективе. Неболь
шом потому, что всего он на
считывает вместе с бригади
ром шесть человек, а закреп
лено за ним ни много, ни ма
ло 512 гектаров поливных зе
мель. Раньше на такой обшир
ной площади было занято при
мерно 25 человек. А сейчас . 
мелиораторы - кормоэаготовите- 
ли намерены получить про
дукции почти вдвое больше.
Так, с гектара здесь рассчиты
вают взять по 32 центнера 
зерна кукурузы, 500 центне
ров зеленой массы на силос.

Бригада работает по ново
му — безнарядному принципу.
Так что Сигнахский район 
стал, если так можно выра
зиться, пионером создания ме
лиоративной комплексной под
рядной бригады, полностью 
отвечающей за урожай.

— Когда мы подбирали кан
дидатуры в этот коллектив,— 
говорит директор производст
венного объединения «Полив» 
Сигнахского района Ираклий 
Матиашвили, при непосредст
венном участии которого и 
возникла хозрасчетная брига
да, — то руководствовались, ^  
в первую очередь, тем, как за- 
рекомендовали себя работай- | 
ки в предыдущие годы, как }  
проявили себя в трудовых кол
лективах, стремились подо
брать молодых, энергичных ре
бят. При этом, важное значе
ние придавали мы не только 
деловым, но и чисто человече
ским чертам характера. Ведь 
членам этого коллектива пред
стоит работать вместе не один 
сезон. Так что должен быть
он группой единомышленни
ков, способных преодолеть 
любые трудности.

...С председателем колхоза 
села Джугаанн Акакием Кера- 
швили мы идем по кромке по
ля, черным квадратом выде
ляющимся среди зеленых на
делов кормовых культур. Чуть 
впереди нас, в высоких кирзо
вых сапогах вышагивает пря
мо по вспаханной колее брига
дир Михаил Абулашвили. В , 
руках у него све жеобструган - ; 
ный кизиловый прут, которым 
он время от времени замеря
ет глубину пахоты. После оче
редного замера Абулашвили 
удовлетворенно подним а е т 
вверх большой палец руки:

— Отличная работа!
— Все мероприятия, — го

ворит председатель колхоза,— 
бригада выполнила в луч
шие агросроки. Если и дальше 
дело будет вестись таким же ~ 
образом, высокий урожай га
рантирован.

По итогам прошлого года 
средняя погектарная урожай
ность в колхозе составила 10—
19 центнеров зерна кукурузы. 
Безусловно, это очень мало.
Вот и должна вновь созданная 
бригада помочь хозяйству уве
личить производство зерна. В 
этом члены бригады заинтере
сованы я материально. Ведь их 
заработок полностью зависит 
от конечного результата. Со
гласно расчетам, среднемесяч
ная зарплата каждого /Члена 
коллектива составят 315 руб
лей. Но и это не предел. При 
перевыполнении плановых за
даний в виде премии им бу
дет начислено еще до 15 про
центов от стоимости сверх
плановой продукции. Вот по
чему такая высокая заинте
ресованность во всех делах, 
порученных бригаде мелиора
торов - кормодобытчиков.

Кстати, несмотря на то, что 
К обязанностям своим члены 
коллектива приступили срав
нительно недавно, еще и двух . 
месяцев нет, они сумели уже 
получить прекрасный урожай 
люцерны на 68 гектарах. -Тра
востой ныне высокий, отсюда 
И результаты, намного превы
шающие плановые.

— В день мы убираем зеле
ную массу на площади до 8 • 
гектаров, — рассказывает член 
бригады Темур Латина шви- 
ли.—Прямо с поля продукция 
переправляется нами на фер
му Цнорскогс животноводче
ского комплекса. Ну, а  на- 
сколько важен для скота сей
час свежий корм, конечно же, 
говорить не приходится.

Итак, первые шаги, и нуж
но сказать, довольно успешные 
шаги, хозрасчетной бригады 
мелиораторов - кормодобытчи- 
коь сделаны. А следят за ее 
успехами сейчас многие хо
зяйства не только Сигнахско
го, но и соседних районов. 
Ведь формирование подобных 
подрядных коллективов плани
руется в Сагареджойском, Гар- 
дабанском районах... Важ
ность перехода на такую орга
низацию труда особенно под
черкивалась на апрельском 
(1985 г.) Пленуме ЦК КПСС.

Зураб АРСЕНИШВИЛИ, 
Игорь БАБКОВ. 

(Спец. корр. «Заря Востока»).

*  *  *

Н а с н и м к а х :  идет молив 
люцерны; член* комплексной 
Хозрасчетной бригады меляо- 
раторов-кормодобьпчяков кол
хоза села Джугаанн Темур Ла- 
типашввли.

фото автор**.



Г Е О Г Р А Ф Ы -  
НАРОДНОМУ ХОЗЯЙСТВУ
ГЕОГРАФЫ Груза* активно участвуют в решена мвогжж 
насущных социально-экономических задач, аамечеавых ва 
одиннадцатую пятилетку.

|  Научными учреждениями 
географическ о го  профиля 
осуществлено за минувшие 
годы немало разработок по 
рациональному использова
нию природных ресурсов, 
развитию горных регионов, 
совершенствованию демогра
фических процессов, многим 
другим важнейшим пробле
мам развития производитель
ных сил республики.

Об этом сообщил на состо
явшемся в Тбилиси VIII съез.

де Географического общества 
Грузии его президент, член- 
корреспондент Академии на
ук республики В. Джаошни- 
ли.

Многогранна деятельность 
общества, объединяющего в 
своих рядах свыше двух ты
сяч специалистов — геогра
фов, экономистов, социоло
гов, этнографов, историков, 
философов, представителей 
других областей знаний.

(ГрузИНФОРМ).

ЗА ДОЛГОЛЕТНЮЮ 
ПЛОДОТВОРНУЮ РАБОТУ

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ республика широко а торжественно 
отметала полувековой юбилей Тбилисского государственного 
педагогического института вмени А. С. Пушкина, вручение 
ему высокой награды Родины — ордена Дружбы народов, 
которого вуз удостоен за заслуга в подготовке 
квалифицированных кадров а  развита* научных 
исследований.

По достоинству отмечена 
и долголетняя плодотворная 

Ц>каучно-педагогическая дея- 
ргельность и активная обще

ственная работа группы про- 
фессоров и- преподавателей 
этой кузницы педагогиче
ских кадров. Они удостоены 
почетных званий «Заслужен
ный деятель. науки Грузин
ской ССР» и «Заслуженный 
работник высшей школы 
Грузинской ССР». Ряду то
варищей присвоены другие 
почетные звания республи
ки, а группа сотрудников ву
за награждена Почетными 
грамотами Президиума Вер
ховного Совета Грузинской 
ССР.

Грамоты вручил член Пре
зидиума Верховного Совета

республики, первый секре
тарь ЦК ЛКСМ* Грузии 
В. Лордкипаиидзе. Он сер
дечно поздравил награжден
ных, пожелал им крепкого 
здоровья, большого счастья, 
новых творческих успехов в 
воспитании высококвалифи
цированных педагогов, до- 
.стойных граждан.

Ректор института профес
сор Н. Васадзе, профессора
А. Глонти, М. Джиджеишви- 
ли поблагодарили за высо
кую оценку труда коллекти
ва, заверили, что сделают 
все, чтобы оправдать высо
кое доверие, всемерно совер
шенствовать учебно-воспита
тельный процесс.

(ГрузИНФОРМ).

ЗА В К Л А Д
В ПЕДАГОГИЧЕСКУЮ НАУКУ

г
СРЕДИ новых членов-корреспоидентов Академии' 
педагогических наук СССР, избранных на общем годичном 
собрании академии, два грузинских ученых — ректор 
Тбилисского педагогического института имени А. С. Пушкина 
профессор Н. Ш. Васадзе и директор научно-исследовательоюго 
института педагогических наук имени Я. Гогебашвилн 
Министерства просвещения Грузинской ССР профессор 
Ш. А. Амонашвили.

Профессор Н. Ш. Васадзе 
в е щ  большую научную рабо- 
^  по проблемам теории н ис
терии педагогики высшего пе
дагогического образования. Уче
ный — автор более 50 науч
ных трудов, в которых рас
сматриваются главные пробле
мы учебно-воспитательн ого
процесса в современном педа
гогическом вузе: воспитание
профессиональной морали бу
дущего педагога, педагогиче
ские институты и сельская 
школа, социальная зрелость 
студентов, трудовое воспита
ние студенческой молодежи, 
нравственный климат в кол
лективе, трудовая дисциплина 
н другие. Она одной из пер
вых исследовала проблему раз
вития высшего педагогическо
го образования в Грузинской 
ССР, внеся весомый вклад в 
решение многих проблем педа
гогических вузов республики. 
Под руководством Н. Ш- Ва
садзе в Тбилисском пединсти
туте имени А. С. Пушкина

сформировался авторитетный 
научно - исследовательс к и й  
центр, в результате чего этот 
вуз стал головным среди пе
дагогических институтов рес
публики.

Весомый вклад в изучение 
проблем начальной школы, 
обучения с шести лет, безоце- 
ночного обучения и др. вносит 
профессор Ш. А. Амонашви
ли. Ему принадлежит 75 науч
ных трудов, среди которых 10 
монографий, 14 эксперимен
тальных учебников и учебно
дидактических пособий. Книги 
ученого изданы в социалисти
ческих странах, а также за ру
бежом — на английском, фран
цузском, португальском и дру
гих языках.

Избрание видных грузинских 
ученых-педагогов членами-кор- 
респондентами Академии пе
дагогических наук СССР явля
ется свидетельством их боль
ших заслуг перед отечествен
ной педагогикой.

' (ГрузИНФОРМ),

СИМПОЗИУМ В КУТАИСИ
НА БАЗЕ Кутаисского политехнического института имени 
Н. И. Мусхелишввля прошел 1 Всесоюзный симпозиум 
по нелинейной теории тонкостенных конструкций и 
биомеханике. Корреспондент «Зари Востока»
Шота Гвннианндзе попросил рассказать о работе симпозиума 
сопредседателя его организационного комитета, ректора 
Кутаисского политехнического института Нодара Валншвнли.

— Биомеханику нельзя счи
тать молодой наукой, но бур-' 
ное ее развитие началось в по
следние годы. Понятно почему. 
Биология и медицина вышли 
на такой уровень, что даль
нейшее их развитие немысли
мо без систематического и глу
бокого применения фундамен
тальных достижений матема
тики, физики, других естест
венных наук. В частности, но
вые интересные теоретиче
ские и экспериментальные ме
тоды, математические модели, 
с помощью которых можно ис
следовать сложнейшие систе
мы живой природы, появились 
и в механике. Сегодня со
вместно действуют биологи, 
врачи, и механики. Назрела не
обходимость подвести итоги 
работы последних лет, уста
новить более тесные деловые 
Контакты, определить пути 
Дальнейших научных поисков. 
вот почему Академия" наук 
СССР, Минвуз СССР и Минвуз 
В'ССР' приняли решение о про
ведении симпозиума, где встре
тились бы специалисты, ра
ботающие в области механи
ки тонкостенных конструкций 
и ее приложений в биологии и 
медицине.

Почему именно р Кутаиси? 
й первую очередь потому, что 
" Грузии существует извест
ная школа по теория оболочек. 
Основателем я  руководителем 
ее был академик Илья Несторо- 
рич Векуа. Еще одним призна
нием выдающихся заслуг Ильи 
Несторовича явилось присуж
дение ему посмертно в прош

лом году за фундаментальный 
труд по теории оболочек Го
сударственной премии СССР.

В 1975 году в Кутаиси про
ходила X Всесоюзная конфе
ренция по теории оболочек и 
пластин. Единственным пред
ставителем от нашего города, 
выступившим на конференции, 
оказался я. Но тогда И. Векуа 
и ряд других крупных ученых 
высказали пожелание, чтобы 
грузинская школа механиков 
глубоко «пустила корни» и в 
Кутаиси.

И вот спустя годы можно 
говорить о том, что в опреде
ленной мере нам удалось это
го добиться. На основе фунда
ментальных трудов академика 
Векуа, разрабатывая эффек
тивные численные методы, ши
роко используя вычислитель
ную технику, сотрудники на
шего института решают мно
гие важные задачи механики 
тонкостенных конструкций.

Видимо, поэтому с предло
жением поручить проведение 
симпозиума Кутаисскому по
литехническому инстнту т у
выступил председатель Нацио
нального комитета СССР по 
теоретической ж прикладной 
механике академик Иван Фи
липпович Образцов. Он и воз
главил организационный коми
тет симпозиума.

Из 106 докладов, представ
ленных на симпозиум учены
ми Москвы, Ленинграда, Кие
ва, Харькова, Ростова, Днеп
ропетровска, Тбилиси, Сухуми 
И других городов, десять под
готовили кутаисские научные 
работники.

Р0ЖШ1МПШЕ
Ё О И М Я  МИРА И БЕЗОПАСНОСТИ
ЗАРУБЕЖНЫЕ газеты подробно сообщают о встрече 
Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. Горбачева * 
с председателем Социал-демократической партии 
Германки, председателем Социалистического 
интернационала В. Брандтом, широко 
комментируют обмен речами между ними на завтраке 
в Кремле.

» ВЕНГРИЯ
Орган ЦК ВСРП «Непса- 

бадшаг» пишет, что основное 
внимание участники встре
чи уделили проблемам, вы
зывающим нынешнюю на
пряженность в мире и не
сущим угрозу миру на пла
нете. Но, как было отмечено 
в Москве, многочисленные 
предложения СССР по сдер
живанию гонки вооружений 
не находят должного откли
ка у нынешней администра
ции США. Другая венгерская

ИНФОРМИРУЕТ
ОБЪЕКТИВ

газета «Непсава» подчерки
вает, что у Советского Сою
за есть твердая политиче
ская воля к миру, к предот
вращению войны, к сокра
щению вооружений вплоть 
до полного запрещения и 
ликвидации ядерного ору
жия. Это — воля к разрядке.

•  ФРГ

Широко освещают визит 
В. Брандта в СССР обе ве
дущие программы телевиде
ния ФРГ. Советский руково

дитель вновь убедительно 
показал в. своей речи, что 
претворение в жизнь амери
канских планов милитари
зации космоса подорвало бы 
переговоры по разоруже
нию, резко увеличило бы уг
розу поистине глобального, 
воеуничтожающеЬо военно
го конфликта, подчеркнул ве
дущий телепрограммы АРД. 
Перед новым раундом пере
говоров между СССР и США 
в Женеве Советский Союз 
вновь призвал американскую 
администрацию пересмот
реть ее отношение к мили
таризации космического про
странства; как указал Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС, каждый, кто спосо
бен непредвзято оценить 
обстановку и искренне хо
чет сохранить мир, не мо

жет не быть противником 
«звездных войн», отмечает 
телепрограмма ЦДФ.

•  США
Американская «Нью-Йорк 

тайме» констатирует, что, 
как подчеркивается в Мос
кве, итоги первого раунда 
Женевских переговоров ни
как нельзя назвать удовле
творительными и что поло
жение не изменится, пока 
США не пересмотрят своей 
политики. Советский Союз 
настаивает на том, чтобы 
для достижения прогресса 
на переговорах в Женеве 
США прекратили исследо
вательские работы по соз
данию космических воору
жений.

«Лос-Анджелес тайме» л

свою очередь указывает: в 
Москве вновь было подчерк
нуто, что, сорвав ратифика
цию Договора ОСВ-2, США 
пошли по пути дезоргани
зации процесса ограничения 
и сокращения вооружений, 
саботажа ранее заключенных 
соглашений, раскручивания 
все новых • военных про
грамм, размещения в Евро
пе американских ракет пер
вого удара, а затем созна
тельно пустили под откос 
переговоры по стратегиче
ским вооружениям и ядер- 
ным вооружениям в Европе, 
причем своеобразным вен
цом этих враждебных делу 
мира и интересам народов 
Действий Вашингтона яви
лось провозглашение про
граммы «звездных войн.».

(ТАСС, 28 мая).

МЕМОРИАЛ 
ИНДИРЫ ГАНДИ

ДЕЛИ, 28 мая. (ТАСС). 
Нескончаемым потоком 
стекаются сегодня тысячи 
делийцев на тенистую 
улицу Сафдарджанг Роуд. 
Здесь, в бывшей резиденции 
выдающегося политического, 
государственного щ 
общественного деятели 
Индии Индиры Ганди 
открылся мемориал.

С этим местом связаны 
17 лет жизни славной доче
ри индяйс к о г о  народа. 
Здесь же трагическим ут
ром 31 октября прошлого 
года она была злодейски 
убита заговорщиками. Соз
данием мемориала индийцы 
отдают дань глубокого ува
жения памяти И. Ганди.

На церемонии открытия 
присутствовал премьер-ми
нистр Раджив Ганди.

#  США. Подлинной ил
люстрацией тех методов, 
X Которым в США прибе
гают для расправы с ина
комыслящими, стали тра
гические события, разыг
равшиеся на днях в Фи
ладельфии. Они еще раз 
наглядно продемонстриро
вали, что американские 
власти для «наведения 
порядка», как они его по
нимают, не останавлива
ются ни перед какими 
средствами, ставя под уг
розу жизни невинных лю
дей.

...В ход шли гранаты со 
слезоточивым газом, а за
тем водометные установ
ки. Наконец, с вертолета 
на дом была сброшена 
бомба. В считанные мину
ты здание было охвачено 
пламенем. В результате 
пожар распространился на 
соседние здания и вско
ре уже горели 60 домов. 
По словам мэра Фила
дельфии У. Гуда, «это бы
ла самая настоящая вой
на».

Н а с н и м к е :  жителя 
Осэдж-авеню в Филадель
фии, чьи дома были сож
жены «блюстителями по
рядка».

Телефото ЮПИ — 
ТАСС.

#  АНГЛИЯ. Бульдозе
ры крушат палаточные 
«лагеря мира» у военных 
баз. Против борцов за мир 
брошен гигантский поли
цейский аппарат,

Н а с н и м к е :  во вре
мя полицейской расправы 
над участниками «лагеря 
мира» в Грииэм-Коммои.

Фото Камера пресс — 
ТЛСС.

•  ЧИЛИ. Тысячи лю
ден прошли по централь
ным улицам Сантьяго к 
оцепленному солдатами и 
карабинерами кладбищу, 
где состоялись похороны 
двух чилийских патрио
тов — Хосм Мануэля Па
рады и Мануэля Герреро, 
которые были похищены 
и зверски /биты пнноче- 
товсхон охранкой.

Телефото АП — ТАСС.

В С Л Е Д  ЗА С О Б Ы Т И Е М :  Ф А К Т Ы  И К О М М Е Н Т А Р И Й
ШЖй

П А Р А Д  Л И Ц ЕМ ЕР И Я
В СТОКГОЛЬМЕ вновь на

чались обсуждения ре
альных шагов, которые 

способствовали бы оздоровле
нию политического климата 
на Европейском • континенте. 
Завтра в Женеве начнется оче
редной раунд советско-амери
канских переговоров по косми
ческим и ядерным вооруже
ниям.
Участники Стокгольмской кон

ференции по мерам укрепле
ния доверия, безопасности и 
разоружению в Европе собра
лись в шведской столице на 
новую сессию этого форума, 
на котором представлены' де
легации 33 европейских стран, 
а также США и Канады. 
Важность женевских перего
воров общеизвестна: к ним при
ковано внимание мировой об
щественности.

в первых же выступлениях в 
Стокгольме представители социа
листических стран подчеркнули, 
что они и ипредь приложат все 
усилия для выработки таких ре
шений, которые помогли бы от
вести от мира угрозу ядерной вой
ны, прекратить гонку вооружений 
на земле и предотвратить ее в кос
мосе. Такова постоянная внешне
политическая линия Советского 
Союза я других стран социали
стического содружества.

Волю к миру Советский Со
юз вновь продемонстрировал 
в Обращении «К народам, пар
ламентам и правительствам 
всех стран». Здесь и предло
жение подчинить отношения 
обладающих ядерным оружи
ем держав определенным нор
мам, включая обязательство не 
применять его первым. И при
зыв поддержать проект дого
вора о взаимном непримене
нии военной силы, что исклю
чило бы использование как 
ядерных, так и обычных во
оружений. И обращение к го
сударствам Европы, а также 
США и Канаде предпринять 
эффективные шаги, чтобы очи
стить этот континент от ядер
ного оружия как средней даль
ности, так и тактического, а 
также Химических вооруже
нии; способствовать созданию 
безъядерных зон; сократить 
военные расходы; предпринять 
без промедления меры по до
стижению взаимоприемлемых 
договоренностей на конферен
ции в Стокгольме и перегово
рах в Вене; урегулировать кон
фликты в Центральной Амери
ке, на Ближнем Востоке и в 
Юго-Восточной Азии мирными 
средствами и без вмешательст
ва во внутренние дела распо
ложенных там стран...

Мы ждем от стран Запада 
позитивного ответа на эти 
предложения.

Се своей стороны. Советский 
Сою» сделал недавне еще один 
жест доброй волн, приняв реше
ние об одностороннем моратории 
иа дальнейшее развертывание р а 
кет средней дальности я приоста
новке осуществления других от
ветных мер ■ Европе.

Советский Союз поддержал 
предложение о прекращения всех 
ядерных испытаний к в августа 
•тоге года—40-й годовщине взры
ва атомной бомбы над Хироси
мой. Это лишь одни из ряда ша
гов, предпринимаемых иашей стра
нна. С ЧМ,,,в достичь разоруже-

Можно было бы ожидать, 
что правительство Соединен
ных Штатов будет приветст
вовать это предложение. Но 
оно поспешило его отвергнуть.

Президент США Рейган вы
ступил с обращением, в кото
ром признавал, что Стокгольм
ская конференция располагает 
«уникальной возможностью сы
грать важную роль в улучше
нии отношений между Восто
ком и Западом». И что же?

Дальше этих деклараций де
ло не пошло — американский 
президент повторил прежнюю 
позицию Запада, для которой 
характерно отсутствие конст- 
руьтивного и позитивного под
хода к обсуждаемым вопросам, 
политика, постулаты которой 
знждятся на лицемерии и лжи.

В этой. как я в других речах 
президента, не было я намека иа 
готовность по-деловому отнестись к 
новым советским предложениям, 
открывающим путь из тупика/ в 
который Вашингтон хотел бы за

Стокгольм: поиск путей европейского урегулирования #  
Женева: новый раунд переговоров •  Необходима добрая 
воля •  Опасные планы и фарисейская риторика заокеанских 
«миротворцев» ф Хотят похоронить правду.

нести советско-американские от
ношений. Так, фактическим отве
том ид введенный Советским Сою
зом в одностороннем порядке мо
раторий явилось продолжение раз
мещения ракет «Першинг-2» на 
территории ♦Р Г , д а  еще, как вы
ясняется, с явным нарушением 
обязательств, данных самим союз
никам США,—на территории ФРГ 
собираются разместить не 108 «пер- 
ш ни гои-2», а 258.

Лицемерная игра словесами 
о «свободе», «мире», «парт
нерстве» велась администра
цией Рейгана и раньше. Одна
ко на сей раз из Белого дома 
обрушились особенно изощрен
ные потоки лжи и клеветы на 
Советский Союз, Кубу, другие 
страны социалистического со
дружества.

Каким лицемерием надо обла
дать, чтобы в приветственной 
телеграмме, отправленной в 
Москву, говорить о стремлении 
идти вместе «по пути нового 
продвижения к целям достиже
ния более стабильного мира и 
устранения ядерных вооруже
ний с лица Земли», а в Страс
бурге, в Европейском парла
менте беспардонно клеветать 
на СССР, лживо обвиняя его в 
«агрессивности» и приписывая 
нам намерение «нанести пер- . 
вый удар» ядерными силами, 
хотя всему миру известно обя
зательство Советского Союза 
не применять ядерное оружие 
первым, односторонне взятое 
на себя в 1982 году и торже
ственно подтвержденное в 40-ю 
годовщину Победы.

В Вашингтоне лгут, когда ут
верждают: СССР начал гонку 
вооружений в космосе; там 
вводят в заблуждение народы, 
говоря, что СЩА пекутся лишь 
об обороне,, а наша страна — 
о наступательном оружии; там 
допускают безответственные 
высказывания о том, что СССР 
не соблюдает объявленный им 
недавно мораторий,* там при
бегают к обману, утверждено 
«ядерном превосходстве» Со
ветского Союза; там пускают
ся во все тяжкие, дабы дока
зать, что космические планы 
США исключительно «гуман
ны», что это только научные 
исследования, после окончания 
которых США могут отказать
ся от развертывания широко
масштабной системы косми
ческой противоракетной оборо- 
ны-

Ложь, густо замешанная на 
лицемерии и фарисействе.

И кому ие ясно, что за готов
ностью США «содействовать лик
видации искусственного разделе
ния Европы» кроются планы пе
ресмотра послевоенных границ, 
«поглощения» Западной Германи
ей ГДР м изменение социального 
строя в других социалистических 
государствах?

Заранее разрекламирован и ы е 
«мирные предложения» главы 
администрации ЦШЛ включают 
не только такие второстепенные 
меры, как создание постоянной 
военной линии связи или встречи 
воеииых руководителей, ио и реа
нимируют предложение о легали
зации шпионажа под видом ук
репления доверия, которое было 
выданнуто странами НАТО на 
Стокгольмской конференции. Эти 
лсевдомиролюбм в ы е  предложе
ния — не более чем мимикрия, от
влекающий маневр, предпринятый 
перед лицом конкретных и важ 
ных инициатив СССР.

ЕЩЕ в  начале нынешнего 
столетия В. И. Ленин 
предупреждал: бурный

рост науки и техники открыва
ет не только величайшие воз
можности, но и величайшие 
опасности. Ленин предвидел, 
что в руках империалистиче
ских реакционеров плоды на
учно-технического прогресса 
могут привести к подрыву са
мих условий существования 
человеческого общества. Социа
лизм как раз и видят одну 
из своих исторических задачи

том, чтобы сделать невозмож
ным использование достигну
тых наукой знаний против че
ловека.

Создавая системы космиче
ских вооружений, администра
ция Рейгана надеется устано
вить ядерное господство над 
всем миром, пишет известный 
американский ученый, профес
сор философии Бриджпортско
го университета Говард Пар
сонс.

Противоречивая и лицемер
ная позиция, занятая США на 
переговорах в Женеве, срыва
ет все усилия, Направленные на 
достижение разумных соглаше
ний. В .Вашингтоне не хотят 
разоружения. Пентагон ут
верждает, будто проводимые 
им испытания по программе 
«звездных войн» якобы не на
рушат положений Договора об 
ограничении систем противо
ракетной обороны. В то же 
время американское военное 
ведомство оставляет за собой 
«право» игнорировать этот 
договор, ссылаясь при этом 
на мифические «нарушения» 
его со стороны Советского 
Союза.

Трудно сказать, чего здесь 
больше: лжи или лицемерия.

Ведь администрация Рейгана уже 
переходит к практическим испы
таниям элементов широкомасштаб
ной системы противоракетной обо
роны с выводом их и космиче* 
ское пространство.

По сообщению Пентагона, в хо
де намеченного иа середину ию
ни полета космического корабля 
«Дяскаверя» пройдут испытания 
одного из важных компонентов 
системы «звездных войн» — ап
паратуры для точно/о направле
ния с Земли луча лазера на ле
тящие а околоземном пространст
ве объевты.

И цель этой программы из
вестна: система, размещенная 
в космосе и способная за счи
танные минуты обнаружить и 
уничтожить взлетающую ра
кету, может поражать также 
средства национального конт
роля и предупреждения, пред
назначенные для того, чтобы 
оповещать о ядерном нападе
нии. Таким образом, их унич
тожение, что признают и аме
риканские военные, служит 
для подготовки первого удара 
и практически равносильно 
ядерной атаке.

Первый удар Вашингтон мо
жет нанести, лишь будучи уве
ренным, что ответный удар 
не станет катастрофическим 
для самих Соединенных Шта
тов. Систему ПЮ  как раз и 
пытаются создать, чтобы га
рантировать безнаказанность 
агрессора.

И, наконец, нет никаких га
рантий, что под предлогом 
размещения космических стан
ций ПЮ не будет втайне раз
мещена ударная наступатель
ная система, предназначенная 
для уничтожения стратегиче
ских объектов на Земле. Со
единенные Штаты всегда стре
мились окружить СССР ядер
ными базами. Вот и космос 
станет сферой для разверты
вания нового стратегического 
оружия.

На отношения с другими го
сударствами империалистиче
ские круп* США смотрят череI 
прорезь орудийного прицела. 
«Мир придется всегда строить 
только на силе» — таков глав
ный постулат политиков Бе
лого дома. Они и запугивают 
налогоплательщиков в США и 
других странах НАТО тем, 
будто над Западной Европой, 
Африкой, Центральной Амери
кой «нависла тень Советской 
власти». А сами, между тем, 
создают все новые я новые во
енные объекты, стремясь опу

тать Европу и остальные кон
тиненты сетью агрессивных 
баз.

В Португалка, ■ «местечке Та- 
лефе душ Каусадуш создается сей
час яоааа стамцяя слежения.

Эта стаяцяп, входящая ■ кос
мическую систему «Спейстрэк», по 
мнению газеты «Дяарну ди потн
ей Ап», замкнет кольцо, которым 
Пентагон опоясыиает земной шар. 
Сооружение атой станция имеет 
непосредственное отношение к 
пресловутой «стратегнчесяой обо
ронной инициативе» президента 
США, иначе говоря, к программе 
«звездных войн». Три подобных 
сооружения, главное назначение 
которых поддерживать связь с во
енными спутниками — шпионами 
США, ужа вступили в строй: в 
американском штате Нью-Мекси
ко, на Гавайских островах и в 
Южной Корее. Строительство чет
вертой станция ведется на остро
ве Диего-Гарсия в Индийском оке
ане. Станции на юге Португалии 
станет последним звеном. Она бу
дет непосредственно подчинена
Объединенному командованию аэ
рокосмической обороны Северной 
Америки (НОРАД).

На острове Шемия (Алеутские
острова) развернута крупная ра
диолокационная станция (РЛ С ), 
при строительстве которой в нару
шение согласованных договорен
ностей использованы элементы, 
испытанные и целях противора
кетной обороны. Эта станция мо
ж ет быть использована дли соз
дании радиолокационного поля 
противоракетной обороны терри
тории США, что противоречит обя
зательству но статье 1 Договора 
по ПРО.

Аналогичное нарушение догово
ра — создание радиолокационного 
поля, прикрывающего большую 
часть территории США, — пред
ставляет собой я строительство 
крупных РЛС типа «Пей* пос*. 
тактико-технические характеристи
ки которых доведены до уповнп 
требований к РЛС ПРО. ' Лие из 
них уже построены на западном 
я  восточном побережьях США. а 
гтроительетво еще двух не л-тс я 
иа юге.

В нарушение обязательства 
«не развертывать в будущем 
РАС предупреждения о напа
дении стратегических балли
стических ракет, кроме как 
на позициях п о . периферии 
своей национальной террито
рии с ориентацией вовне» США 
строят крупную РЛС «Пейв 
пос» далеко^ за пределами сво
ей территории — в Гренлан
дии:

МИЛЛИОНЫ людей • во 
всем мире задают воп
рос: почему в Женеве 

нет прогресса? США применя
ют здесь тактику откровенно
го затягивания диалога. Дела
ется это, чтобы за ширмой пе
реговоров наращивать арсена
лы стратегического наступа
тельного оружия, в частности 
межконтинентальных балли
стических ракет МХ. Продол
жается ) размещение новых 
американских ядерных ракет 
средней дальности в Западной 
Европе. Одновременно США, 
как известно, предпринимают 
новые усилия по форсирова
нию программы «звездных 
войн».

Все это делается под ляце- 
мерным и лживым предлогом: 
запугать американцев старым 
мифом о «советской угрозе». 
Благочестивые профессиональ
ные лжецы из администрации 
Рейгана похваляются своими 
мирными намерениями в Же
неве я  даже пропагандируют 
программу «звездных войн» 
как «шаг к миру». Эта ложь 
создается да*  того, чтобы оп
равдать безумную мечту о по
беде в «звездных войнах».

Будущее человечества, и в част- 
иости американо-советских отно
шений, Вашингтон рассматривает 
исключительно в военном плане, 
как схватку под лозунгом «лучше 
быть мертвым, чем ‘Красным» с не- 
пользованием всего арсенала са
мых истребительных средств ве
дения войны. При атом предпола
гается, что обладание космиче

ским* вооружениями должно пред
решить исход втой схватки а поль
зу США

Такой авторитетный американ
ский журнал, как «Буллетии оф 
атомик сайеитистс», пишет, что по
литика президента, как показыва
ет анализ недавних заявлений ад
министрации, направлена на то, 
чтобы убедить обществеииос+ь и 
конгресс и том, что будто бы мо
дернизация ядерных арсеналов N 
контроль над вооружениями — 
ато одно и то же. «Я все боль
ше убеждаюсь, что Белый дом ие 
хочет соглашений не ограничению 
вооружений, если только оин ие 
обеспечивают США стратегиче

ское превосходство», — подчер
кивает главный редактор журнала 
Г. Браун.

Вашингтон в нарушение до
стигнутых договоренностей во
обще отказывается обсуждать 
вопрос о нераспространении 
гонки вооружений на космиче
ское пространство одновремен
но с обсуждением вопроса об 
ограничении и с о к  ращения 
ядерного оружия.

Что касается мифа но совет
ской Военной угрозе», то раз
ве не от СССР и других социа-~ 
диетических стран исходили 
практические, реально осу
ществимые предложения очи
стить Европу от всех видов 
ядерного оружия, уничтожить 
химическое оружие и другие 
виды смертоносных вооруже
ний? Разве не страны социа
листического содружества мно
гократно предлагали исклю
чить применение военной са
ды при решении спорных воп
росов между государствами?

Недавняя встреча в Варша
ве вновь опровергла лживый 
тезис империалистической про
паганды, пытающейся возло
жить на Советский Союз и 
братские соцналистнческ и е 
страны ответственность за рас
кол Европы, послевоенного 
мира. История свидетельству
ет, что это сделала создатели 
НАТО. Более того, как об этом 
вновь напомнили участника 
Варшавской встречи, социали
стические государства неодно
кратно выражали готовность 
распустить Варшавский Дого
вор, если НАТО согласится 
сделать то же. Именно с Вер
ша всхям Договором связаны 
многие крупные инициативы, 
направленные на укрепление 
мира в Европе, на разрядку. 
Встреча в Варшаве подтвер
дила общую готовность стран 
социализма и впредь коллек
тивно искать пути к устране
нию угрозы войны, расшире
нию международного сотруд
ничества.

В то же время единодушное 
решение продлить срок дейст
вия Варшавского Договора про
диктовано необходимостью обе
спечения безопасности брат
ских союзных государств, под
держания на должном уров
не их обороноспособности. Че
хословацкая «Руде право» в 
этой связи напоминает слова
В. И. Ленина о том, что ре
волюция должна уметь защи
щать себя.

Советская страна вступает 
а период подготовки к очеред
ному, XXVII съезду КПСС. 
Недавний апрельский Пленум 
ЦК нашей партии определял 
основные линии подготовки к 
съезду, который должен стать 
этапной вехой в истории стра
ны. Глубокое осмысление сло
жившейся ситуации, смелые 
решения, энергичные дейст
вия — вот к чему призывает 
Центральный Комитет партию, 
весь народ. Ведь предстоят 
дальнейшие изменения и пре
образования, достижение но
вого качественного состояния 
социалистического общества.

Для этого нужен мир.
Страна" Советов, другие со

циалистические государства де
монстрируют свою достоян
ную приверженность делу ми
ра. Мы не постояли за ценой 
Победы в войне, не постоям 
за ценой победы Мира на зем
ле.

ТсагРэ ГЛМКРЕЛНДЭЕ,
а ол й тп м п ! обозреватель
«Зара Вопием».
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 ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ------

ПЬЯНСТВУ—  
РЕШИТЕЛЬНЫЙ БОЙ!
ПОЧТА последки дм *  хорошо отражает настроение 
люде*, с единодушным пониманием ■ одобрением 
встретивши постановление ЦК КПСС о мори но 
преодолению пьянства н алкоголизма. Авторы писем 
делятся своими мыслями по этому поводуг высказывают 
предложения я  пожелания по действенному претворению 
в жизнь постановлений ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
Указа Президиума Верховного Совета СССР.

БОЛЬШЕ СТРОГОСТИ
Как показал опыт, беседы, 

советы я уговоры пьяницам 
мало помогают. Сколько слов 
было потрачено на Тейму
раза Ц., члена нашего колхоза, 
который систематически пьян
ствовал, почти не принимал 
участия я общественно по
лезном труде, я  все зря. При
шлось послать его на прину
дительное лечение, вернулся 
полноправным и здоровым чле
ном общества, вот уже не
сколько лет трудится честно в 
колхозе. Но сколько времени 
пропало, ведь могли гораздо 
раньше вернуть человека к 
нормальному образу жизни. 
Мне кажется, что произошло 
это из-за нашей привычки 
терпимо относиться х этому 
злу, не давать ему должной 
социальной оценки. А подоб
ная позиция к добру не при
водит. Сколько ня пытались 
наставить на правильный путь 
Гурама Цицагй, не смогли. От
сидел он два года за кражу 
яблок из колхозного сада, вер
нулся домой я  продолжал 
пьянствовать и бездельничать. 
Хорошо известно, что пьянст
во я тунеядство идут рядом, 
дополняют друг друга. Судили 
Цицаги теперь за тунеядство, 
но ведь до этого могло бы и 
не дойти, примени мы к нему 
более строгие меры админи
стративного! воздействия сразу 
же за пьянство. Сейчас в кол
хозе установлен самый стро
гий контроль за теми, кто скло
нен к , пьянству, к ним бу
дут применят ь с я м е р ы  
не только общественного воз
действия, но я административ
ного наказания. Появление на 
работе в нетрезвом состоянии 
будет рассматриват ь с я как 
грубейшее нарушение трудо
вой дисциплины.

, '  Альберт ИЛУРИДЗЕ,
председатель колхоза села 
Зегдулет* Горийсхого рай-

НЕ ЛИЧНОЕ ДЕЛО
Не буду называть конкрет

ных людей, потому что явле
ние, о котором хочу сказать, 
получило довольно ’ широкое 
распространение. Имею ввиду 
домашние застолья, длящиеся 
далеко за полночь, с веселы
ми песнями, танцами, громо
подобной музыкой магнитофо
на. Естественно, что люди, жи
вущие в соседних хвартирах, 
этажом ниже или выше, тоже 
не спят, хотя им не до весе
лья. Считается, что это лич
ное дело каждого, принимаю
щего гостей, и зайти, сказать, 
что завтра рабочий день — 
неудобно. Хотя даже по теле
визору каждый раз напомина
ют о необходимости уменьшить 
громкость радиоприемников я 
телевизоров после одиннадцати 
часов вечера. Да и постанов
ления. существуют о том, что 
надо соблюдать тишину н не 
нарушать ее в ночные часы. Но, 
честно признаться, не помню, 
чтобы кто-нибудь нес ответст
венность за нарушения этих 
постановлений. Слишком глу
боко укоренилась мысль о том, 
что гостей надо напоить АО

такого состояния, когда оня 
перестанут быть похожими на 
людей, вот тогда законы го
степриимства будут соблюдены 
полностью. А разве а этом ра
дость общения с друзьями? О 
чем можно говорить с пьяным 
человеком? А сколько кон
фликтов возникает на пьяной 
почве, сколько раз выяснения 
отношений кончаются вмеша
тельством милиции, и наступа
ет на следующий день горь
кое похмелье. Считаю, что это 
не личное дело, а вопрос прин
ципиальный, и каждое прояв
ление подобного «гостеприим
ства» должно рассматриваться 
в разрезе борьбы с вредны
ми традициями и обычаями, а 
пьяные застолья считаю самым 
вредным из них.

Варлам БЕЖУАШВИЛИ, 
слесарь Тбилисского элек- 
тровагоноремонтного заво
да им. И. В. Сталина, ве
теран труда.

ВСЕМ МИРОМ
О том, что пьянство и ал

коголизм несовместимы с на
шим образом жизни — людей 
общества развитого социализ
ма, мы убеждены. Но убежде
ние это, к сожалению, не под
креплялось достаточно вески
ми и последовательными ме
рами борьбы с этим стойким 
и опасным злом, более того, 
негласно у некоторых укоре
нился взгляд на пьянство как 
на неизбежное и непреодоли
мое явление.

Поэтому постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР я Указ Президиума 
Верховного Совете СССР об 
усилении борьбы с пьянством, 
алкоголизмом вызвали в каж
дом из нас единодушное же
лание решительно покончить с 
этим социальным злом.

На нашем комбинате тру
дятся 1.300 человек. Большин
ство из них надежны в рабо
те, сполна отдают силы и зна
ния любимому делу, но, к со
жалению, есть и такие, по 
чьей вине завод терпит эконо
мические убытки. Это любите
ли выпить.

Поэтому на нашем комбина
те был создан и успешно дей
ствует оовет профилактики по 
правонарушениям. Одна из 
сфер работы совета — борь
ба с алкоголизмом.

Появился пусть небольшой, 
но все-таки опыт по прове
дению безалкогольных тор
жеств. Ежеквартальное под
ведение итогов социалистиче
ского соревнования, где назы
ваются лучшие, проводим в 
хафе, где подаются исключи
тельно чай я  кофе.

Еще раз думаю о том, на
сколько своевременны и не
обходимы меры по преодоле
нию пьянства и алкоголизма, 
особенно касающиеся аноним
ного лечения. Ведь именно в 
силу ложного самолюбия мно
гие, нуждающиеся в лечении, 
избегают обращаться к вра- 
чам-наркологам.

Марина МИКАБЕРИДЗЕ, 
заведующая кабинетом по
литпросвещения Тбилисского 
домостроительного комбината
1*  2.

Д оставлен в м едвы трезвитель..

«ХОББИ» ЮРИСКОНСУЛЬТА
В трудовой биографии ком

муниста Тамаза Модебадэе, ра
ботающего ю р и сконсультом 
Ахалцихской м е ж р айонной 
торгово-реализационной базы 
Цекавширя, есть немало фак
тов, характеризующих его с 
положительной стороны. Прав
да, все они относятся к тому 
периоду жизни, когда Модеба- 
дзе, выходец из крестьянской 
семьи, трудился а колхозе 
родного села Уравели Ахал- 
цихского района, а затем рабо
тал машинистом и забойщиком 
шахты агато-диатомитового ру
доуправления.

А вот позже, после того как 
Модебадэе получил диплом 
юриста, он пристрастился к 
спиртным напиткам, к неуме
ренно часТым застольям. И ес
ли уж считается, что у каждо
го человека есть свое увлече
ние, свое хобби, то таковым 
для Модебадэе является время

препровождение с обильными 
возлияниями. Дошло до того, 
что за последнее время он 
дважды попал в медвытрезви
тель.

Бюро Ахалцихского РК КП 
Грузии за неподобающее для 
коммуниста поведение и систе
матическое пьянство объявило 
Тамазу Модебадэе строгий вы
говор с занесением в учетную 
карточку. Однако нельзя не 
сказать и о том, что админи
страция торгово-реализацион
ной базы, где работает Модеба
дэе, (директор Автандил Окро- 
мелидзе), ее первичная партий
ная организация (секретарь 
партбюро Иамзе Геладзе) не
сут всю полноту ответственно
сти и за пьянство юрисконсуль
та-коммуниста, и за собствен
ное либеральное отношение к 
этому.

Шота ГУРУ ЛИ.
(Корр. «Заря Востока»).

//> (/ы 1 А  ж ьЬтх п > / / к т  стюлтк
СПОРИТСЯ ДЕЛО В «ЦЕХЕ ЗДОРОВЬЯ»
ЗЕСТ АФОНСКИЙ ферросплавный завод... Продукция этого 
предприятия широко известна. Работа здесь трудная, 
напряженная. Но тем не мейее предприятие хорошо 
справляется с поставленными задачами в плановыми 
заданиями. Всему этому есть немало объяснений, в одно нз 
н и  весьма существенное — то, что на-заводе большое 
внимание уделяют внедрению массовой физкультуры 
и спорта.

Так, в начале ноября 1983 
года здесь был создан тек на
зываемый «цех здоровья», ко
торым руков о д и т бывший 
спортсмен, неплохой организа
тор Л. Катамадзе. Большую по
мощь оказал «цеху» методиче
ский кабинет по внедрению 
производственной гимнастики 
я комплекса ГТО Совпрофа 
Грузни, разработавший для не
го положение о работе.

Начали здесь с того, что ра
диофицировали все цеха и от
делы предприятия. Это было 
необходимо для того, чтобы 
качественно проводить произ
водственную гимнастику. За
тем недалеко от территории за
вода был выстроен специаль
ный профилакторий на 50 мест, 
где под наблюдением сотруд
ников «цеха здоровья» прово
дятся специальные физкуль
турные упражнения для того, 
чтобы быстрее сиять напряже
ние с отдыхающих и возвра
тить их в строй бодрыми. 
Здесь также создан специаль
ный физиокабинет, где ведет
ся медицинское исследование 
влияния занятий физической 
культурой на снижение про
фессиональных заболеваний н 
увеличение производительности 
труда.

Зимой нынешнего года со
трудниками «цеха» был ор

ганизован отдых трудящихся 
завода и их семей а Баку- 
риани. Они провели здесь 15 
дней, хорошо отдохнули, за
нимались лыжным спортом, а 
некоторые даже попробовали 
сдать нормативы ГТО в этом 
виде спорта. Кроме этого, боль
ше стало уделяться внимания 
работе по месту жительства 
населения. Например, а Ква- 
литсхом поселке, где провеива
ют многие работники завода я 
растут более 1.600 детей и под
ростков, созданы группы по 
различным видам спорте. За
нятиями в группах руководят 
на общественных начали быв
шие спортсмены, проживающие 
в поселке.

На заводе внедряются и дру
гие формы оздоровительной 
работы. Это массовые легко
атлетические кроссы, соревно
вания среди производственных 
бригад, семейные спартакиады, 
работают группы по общефизи
ческой подготовке. В нынеш
нем году организована я  груп
па ритмической гимнастики. 
Уже традицией стали дня фут
болиста, бегуна...

Полезное дело затеяли на 
Зестафонском ферросплавном 
заводе. И почин этот уже под
хвачен. «Цех здоровья» рабо
тает на Руставском металлур-

В П Е Р Е Д И -  
БОЛЬШАЯ РАБОТА
В ПОСЛЕДНЕЕ время в республике асе большее развитие 
получает нови форма культурно-просветительной в 
физкультурно-массовой работы —- организация культурно- 
спортивных комплексов. Этой теме посвящена 
публикуемая статья.

Наш город примере к  в  й. 
Здесь расположено немало 
различных предприятий, уч
реждений и организаций, ра
бота которых идет в на
пряженном трудовом ритме. 
Поэтому каждому из рабочих 
и служащих необходима фи
зическая закалка. Этому важ
ному государственному делу 
мы уделяем повседневное вни
мание. Большую помощь в ра
боте оказывает нам решение 
республиканского партийно- 
хозяйственного актива, состо
явшегося в январе прошлого 
года. Руководствуемся мы так
же решениями городского пар
тийно-хозяйственного актива, 
в котором участвовали пред
ставители республиканского 
СщорЛюмигета, добровольных 
спортивных обществ и ве
домств. Было принято также 
совместное постановление бю
ро Потийского городского ко
митета Компартии Грузии, кол
легии республиканского Спорт
комитета н исполкома город
ского Совета народных депу
татов, в котором основное 
внимание уделяется внедрению 
массовости и новой форме 
культурно - просветительной и 
физкультурно - массовой ра
боты — организации культур
но-спортивных компле к  с о в
(КСК).

КСК был создан в нашем 
городе в августе 1984 года и 
объединил 27 наиболее круп
ных предприятий и учрежде
ний. Эго, в первую очередь, 
Потийское управление океани
ческого рыболовства, завод 
им. С. Орджоникидзе, Погий- 
ский морской торговый порт, 
заводы «Гидромеханизация», 
«Электроаппарат», «Электро- 
машинных усилителей», трест 
«Колхидстрой», городской от
дел народного просвещения, 
отдел культуры, городской 
Спорткомитет и другие орга

низации, ведущие среди насе
ления культурно-просветитель
ную и физкультурно-массовую 
работу.

Следует отметить, что функ
ционированию культурно-спор
тивного комплекса в нашем 
городе помогает н то, что в 
Пота проводится важный эко
номический эксперимент. Бла
годаря системе централизации 
средств фонда социально-куль
турных мероприятий предпри
ятий и организаций города 
создаются дополнительные воз
можности материального обе
спечения культурных и спор
тивных организаций. Так, пре
дусмотрены работы по восста
новлению лесопарка, где мож
но будет не только полезно 
отдохнуть, но и проводить раз
личные соревнования по крос
су и сдаче нормативов 
комплекса ГТО. Кроме этого, 
стало возможным возродить в 
городе спортивные традиции в 
конном спорте.

С удовлетворением можно 
отметать, что за прошедшее 
время число занимающихся 
физкультурой и спортом в го
роде возросло до 19 тысяч 
человек. Четче стали работать 
секции массовых видов и 
кружки самодеятельности на 
заводах и фабриках, появи
лась возможность приобрести 
спортивный инвентарь, хотя 
надо признать, что его все 
еще не хватает, нет и спор
тивной амуниции, различных 
тренажеров и, что главное, 
недостает у нас знающих, 
дипломированных специали
стов, которые смогли бы энер
гично взяться за дело я по
вести за собой людей.

Натела РУХАДЗЕ, 
заместитель председателя 
Потийского городского Со
вета народных депутатов, 
председатель координаци
онного совета КСК.

Т У Р Н И Р Н А Я  О Р Б И Т А
ФУТБОЛ. Сообщаем резуль

таты некоторых встреч пер
венства страны среди команд 
высшей лита, состоявшихся 
вчера: «Динамо» (Минск) —
«Динамо» (Тбилиси) 3:0, 
«Днепр» — «Торпедо» (Кутаи
си) — 2:0, «Кайрат» — «Ара
рат* — 2:0, «Динамо» (Киев)— 
«Спартак» — 2:0.

БАСКЕТБОЛ. После победы 
в международном турнире в 
городе Дьепе (Франция) сбор

ная СССР вновь встретилась с 
командой «Все звезды Евро
пы». Этот матч, проведенный 
в городе Труайе, завершился 
победой советских баскетболи
стов — 120 : 106.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. В Со
чи состоялись всесоюзные со
ревнования. Успешно выступил 
прыгун с шестом из Иркутска 
Александр Крупский, показав
ший 575 см. Прыгун в высоту 
Геннадий Авдеенко (Одесса) 
победил с результатом 233 см.

гическом заводе, а сейчас на
ше ДСО совместно с Респуб
ликанским комитетом профсо
юза рабочих автомобильного, 
тракторного и сельскохозяйст
венного машиностроения н 
Республиканским ко м  нтетом 
профсоюза рабочих машиност
роения я  приборостроения хо
датайствует перед соответству
ющими органами об организа
ции «цехов здоровья» на Кута
исском автомобильном заводе 
имени Г. К. Орджоникидзе, а 
также а тбилисском производ
ственном объединении «Стан
костроитель» имени С. М. Ки
ром. «

Говоря о зестафонском «це
хе здоровья», хотелось бы за
метить, что это полезное на
чинание требует всемерной 
поддержки — эаводчанам надо 
помочь а приобретении спор
тивной формы, мячей, трена
жеров, нехватка которых очень 
ощутима. Есть и другие проб
лемы, над решениями которых 
должно задуматься руководст
во района и решить ах как 
можно быстрее, тех как они 
снижают эффективность про
водимой здесь физкультурно- 
массовой работы.

Борис АГРАНАТ, 
заместитель председателя 
республиканского совета 
«Гантмади» ВДСО «Труд».

Свыше ста тбилисских ребят с увлечением зажимаются и 
ДЮСШ борьбы, открытой в 1981 году ври Грузинском п с п -  
тута физической культуры. За годы работы школы здесь под
готовлены чемпионы и призеры республиканских первенств, 
призеры всесоюзных турниров, чемпионы ЦС «Буревестник».

На снимк е:  занятие по дзюдо ведет мастер спорта Ва
жа Балхамяшвили.

Фото М. Датикашйяли. (Фотохроника ГрузИНФОРМа).

 МАССОВОСТЬ РОЖДАЕТ МАСТЕРСТВО—

НАУКА ПРЕДЛАГАЕТ,
А ТРЕНЕРЫ... ОТВЕРГАЮТ
НАУЧНО-исследовательсхая работа и области физической 
культуры к спорта и Грузии осуществляется по 
нескольким основным направлениям Я  служит ^ще 
большему внедрению массовости |В быт .народа.

Одним из таких направле
ний является работа в обла
сти управления физкультурно- 
спортавным движением, вклю
чающая в себя вопросы пла
нирования, информационного 
обеспечения,' оператив н о г о 
контроля и другие. Грузинский 
НИИФК совместно с Советом 
общественного мнения при 
Тбилисском горкоме КП Гру
зии провел специальное иссле
дование, распространив свыше 
семи тысяч анкет среди раз
личных слоев населения.

Этот опрос помог выявят, 
основные причины, сдержива
ющие рост массовости среди 
населения, позволил опреде
лить наиболее популярные ви
ды спорта и физкультурные 
упражнения. Кроме того, гру
зинской спортивной наукой 
проведены исследования в на
правлении работы групп здо
ровья по ГТО, по вопросам 
применения комплекса произ
водственной гимнастики для 
сборщиц чая. Этот комплекс 
был нами распространен в 
различных чаесборочных кол
хозах и совхозах Кобулетсхю- 
го,, Зугдидского, Махарадзве
ского, Чохдтаурсхого и дру
гих районов республик». Од
нако, к сожалению, ответной 
благожелательной реакции мы 
не дождалась. Многие руко
водители хозяйств отнеслись к 
нашей идее с прохладцей, не 
захотели понять ту выгоду, 
которую нес с собой комплекс, 
и в итоге работа в этих хо
зяйствах сейчас ведется по 
старинке. Такой же эффект, 
увы, имели и другие наши 
разработки о  внедрении спе
циальной производствен н о й  
гимнастики для лиц профес
сий, весьма специфичных для 
современной жизни (мы име
ем венду водителей всех ви
дов транспорта, операторов 
на машинах, диспетчеров, свя
зистов и так далее). Но на эта 
разработки руководители ор
ганизаций даже не смотрят н 
более того, зачастую относят
ся к ним иронически. Откро
венно говоря, доля вины ло
жится и на самих научных ра
ботников, которые не прояв
ляют должной настойчивости, 
упорства в достижении цели и 
идут на поводу у таких горе- 
руководителей.

Еще пример. Хорошо изве
стно, что одной нз важных 
проблем современной цивили
зации является недостаточная 
двигательная активность (ги
покинезия), приводящая людей 
еще в детском возрасте к 
ожирению, х искривлению поз
воночника, частым заболевани

ям, а уже в зрелом возрасте 
способствующая возникновению 
заболеваний сердечно-сосуди
стой системы, развитию воз
растных патологических из
менений и так далее.

Особую тревогу вызывает 
гипокинезия в детсхом воз
расте. На сегодняшний день 
несколько тысяч школьников 
Грузии страдают различными 
фермами этого заболевания 
(искривлением позвоночника, 
Плоскостопием, ржирениемч..). 
И цифра эта, к сожалению, не 
снижается, несмотря на при
нимаемые меры. Школьные 
уроки физкультуры не дают 
желаемого эффекта, так как 
здесь, как в ы я с н и л о с ь ,  
каждый ребенок активно дви
гается всего три-четыре ми
нуты, а остальное время ждет 
своей очереди. В Грузинском 
научнснисоледовательском ин
ституте физической культуры 
задумались над этой проблемой, 
провели соответствующую ра
боту и разработали совершен
но иную методику преподава
ния, позволяющую значитель
но повысить двигательную ак
тивность детей на уроках физ
культуры. Провели даже эк
сперимент в различных клас
сах 38-й тбилисской средней 
школы, длившийся более трех 
лет. Опыт дал превосходные 
результаты. Он показал, что 
в грушах, где применялась 
новая методика я проводился 
хронометраж нагрузок, число 
движений каждого школьника 
составило 4.456, тогда как в 
обычных грунтах — 1.210. У 
ребенка, попавшего в опыт
ную группу, выше была и ча
стота сердечных сокращений, 
они быстрее сдавали н нормы 
комплекса ГТО. Словом, после 
апробации эта методика полу
чила одобрение и была реко
мендована для внедрения а 
школах республики. Сейчас 
же мы можем смело ска
зать, что внедрена она не бы
ла, так как многие учителя 
физкультуры вследствие своей 
инертности прохладно отне
слись к ней, не пожелали вес
ти работу, предпочитая старый 
способ проведения урока, ко
торый выражается в том, что 
преподаватель дает своим по
допечным мяч и те до конца 
занятия играют или в футбол, 
или в баскетбол.

Еще одно весьма существен
ное направление нашей спор
тивной науки — это разработ
ка вопросов проведения тре
нировок в различных видах 
спорта. И здесь вновь мы стал
киваемся с препятствиями. Де
ло в том, что целенаправлен
ное проведение тренировок а

наше’ время требует примене
ния технических средств. Не
обходимы н различные трена
жеры. В нашем научно-иссле
довательском институте созда
ны многие аппараты и трена
жеры, отмеченные авторскими 
свидетельствами я грамотами. 
Достаточно назвать аппарат 
для искусственной тяги, позво
ляющий менять нагрузку при 
беге, предложенный кандида
том биологических наук Иль
ей Гоциридзе; многоцелевой 
тренажер для велоспорта, ав
тором которого является кан
дидат педагогических наук 
Михаил Азатян; модифициро
ванный электростимул я т о р 
мышц, разработанный сотруд
ником Грузинского государст
венного института физкульту
ры Александром Таварткила- 
дзе, я  Аруше. Однако вследст
вие опять-тажи инертности 
многих тренеров эти аппара
ты игнорируются, и занятая 
проводятся в большинстве 
случаев так, как они прово
дились двадцать, а то в  трид
цать лет назад.

Все это происходит потому, 
что многие из тренеров дли
тельное время не повышают 
своей квалификации, работают 
по устаревшей методике. Это 
наглядно показала завершив
шаяся недавно аттестация тре
неров.

Из сказанного ясно, что од
ной из самых серьезных проб
лем в нашем спорте является 
тесное содружество спортив
ной науки и притих». Чтобы 
решить этот вопрос, в Рес
публиканском спорткомитете, 
руководствуясь решеяи я ми 
партийно-хозяйственного ак
тива, уже больше года функ
ционирует научный совет, в 
который вошли видные ученые 
и специалисты физкультурно- 
шортивного движения. Совет 
осуществляет руководство и 
координацию всей научно-ис- 
следовател ь с к  о й деятельно
стью, руководит работой по 
оперативному внедрению раз
работок в практику. Так, за 
последнее время научный со
вет рассмотрел и рекомендовал 
к внедрению новые методи
ческие разработки по вопро
сам тренировки бегунов на 
короткие дистанции, подготов
ки борцов и так далее. Таким 
образом, работа по научному 
обеспечению практичесх о го  
сперта становится иа новые 
рельсы, и ее эффективность, 
думаю, будет возрастать.

Юрнй ГОНАДЗЕ,
заместитель директора Груз* 

НИИФК, ученый Секретарь на
учного совета (Спорткомитета 
Грузи*.

справки
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

па 29 м и

МОСКВА
ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ. 

9.0С — Время. 9.33 — В мире ж и
вотных. 19.33 — «Алые маки Ис
сык-Куля*. Художес т  ■ е я  я ы А 
фильм. 13.59 — Сельские горяаоя- 
ты. Доку ментальные фильмы. 

19.25—«Чему я  как учат я ПТУ».
17.04 — БАМ продолжается. 17X5— 
Традиционный театр кукял Вьет
нам е. 19.04 — «...Дя шестиадца 
та  н старше». 13.45 — «Мужчи- 
иы. мужчины...». Об обществе 
троееиииаоа а колхозе «Заря» 
Печнякоясяого раАона Смолен
ске# области. 19.15 — Наш сад. 
19.4* — Сегодня я мир*. 20.0Ф- 
Расснаэыяают наши корреспон

денты. 29.34 — «День командира 
дкяизки». Художественный фильм.

22.04 — Время. 22.38 — Вечер а 
Колонном зале Дома союзов, по
священный 80-летию со дня рож
дения М. А. Шолохове. 00.05—Се
годня в мире.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ. 
9.13 — Научно-популярный фильм. 
9.35, 10.35 — Обществоведение. 10-А 
класс. 16.05, 14.10 — Немецкий
язык. 11.05 -  Учащимся ПТУ. Ис
тория. В. И. Ленин — вождь Ок
тября. 11.35, 12.4Я — История. 9-й 
класс. 12.03 — Наука и жизнь. 
13.19 — Физика. 18.40 — Семья и 
школа. 14.44 — Учителю. Урок му
зыки. 9-й класс. 15.20 — И. Ильф 
я  Е. Петров. Пе страницам про
изведений. 19.15 — Содружество. 
19.49 — Поет аамеряый хор. 19.55— 
Рассказы  о художниках. Э. Кал- 
иыньш. 20.34 — Чемпионат Евро
пы но боксу. 21.15 — Человек. 
Земля. Вселенная. 22-04 — Время.
22.35 — «Коломбо». Художествен
ный телефильм. 1-я серия.

ТБИЛИСИ
ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ.

9.00 — Время. 9.34 — Программа 
телепередач. 9.33-Моамбе. 10.05— 
Художественный Фильм «Полевые 
цветы». 11.14 — Грузинский доку
ментальный телефильм «Багамские 
острова», Ц.40 — По стравнцаи 
музыкального календаря. 12.18 — 
Короткометражный художествен
ный фильм. 13.00 — Документаль
ный телефильм «БАЗ. Завод я  лю
ди». 18.30 — Информационный вы
пуск. 19.45 — Телепостановка «Пор
трет Дорвана Грея». Часть 1-я. 
15.10 — Эксперимент — опыт. До
кументальный телефильм «Одни 
хозяин земли». 11.00 — Программа 
вечернях передач. 19.08 — Инфор
мационный выпуск (на русском 
языке). 18.15 — Изучим немецкий 
язык. 18.48 — Репертуар тбилис
ских кинотеатров. 16.88 — Мульт

фильм «Про аотеика Женю». 17.18— 
Эстрадное искусство братских рес
публик -  ноет Иво Лнна. 17.40 — 
Поазяя — Н. Аденшвнля. 18.05 — 
Старшеклассникам. Кругозор (те- 
лежуриал). 18.48 — Коллектив я  
дисциплина. 19.30 -  Экран маль
чика с  Нальчик. 10.45 — Сегодня 
а мире (М). 20.00—Моамбе. 20.30- 
НародяыА праздник. Батуми -  го
род дружбы ■ братства. 20.80 — 
Грузинский документальный фильм 
«Рача». 21.00 -  В мире к вне.
22.00 — Время. 22.35 — Вечер, по
священный 80-летию со дня рожде
ния М. А. Шолохова (из Колонного 
зала Дома союзов). 00.05-Чемпио
нат СССР во футболу: «Днепр» — 
«Торпедо» (Кутаиси). Видеозапись 
матча от 28 мая.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ.
10.35 — Телепостановка «Неокон
ченная сямфоняя». 18.10 — Школь
никам. Грузинская литература.

РАДИО
иа 29 м и

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ. 
••08 — Последние известия, 9.3*— 
Напевы земля родной. 8.50—Сель
ское утро. 7.30 -  Утренний кон
церт. 8.00 — Обзор газеты «Прав
да». (М ). 8.37 — От мелодии в 
мелодии. 0.25 я 0.37 -  Обзор рес
публиканских газет. 0.4$ -  Песня 
на етяхн И. Абашидзе. 11.00—По
следние известия. П .»  — Партий
ная жиаиъ. 11.80 я 11.50 — Обзор 
я передовая статья «Правды» (на 
грузинском языке). 11.40 — Де
тям. Лето, лето... 12.10 — В пол
день. Информационно-музыкаль

ная программа. 13.00 — Время, 
события, люди (М). 19.40 — Ли
тературные чтения. 14.18 — С. Ряу- 
зоя. Концерт для кларнета с ор
кестром. 18.00 — Обездоленные 
миром наживы. (М ). 17.00 — По

следние известия. 17.15 — Л. Берн
стайн — отрывки из оперетты 
«Вестсайдскаи история». 17.48 — 
Малышам. Радиостанция «Цкця- 

иатела». 18.00 — Новости Тбили
си. 18.10 я  18.45 — Мелодии, рит
мы, настроение. 18.30 — Республи
канские известия (иа русском язы
ке). 19.00 -* «Навстречу съезду». 
19.15 — Д . Аракишвили. Роман
сы. 19.39 — Агропромышленный 
комплекс: насущные заботы.
19.41 -  Ленинский университет 
миллионов (М ). 29.30 -  Радио
журнал. Т билиси- В а в у -  Ереван

(из Еревана). 21.00 -  Вечеряяи 
сказка. 21.10 — В помощь изу
чающим руссаий язык. 21.30-Гру
зинские иародяые весня. 21.48 — 
Международный дневник. (М).
22.00 — Соломон Додашвили. (К 
180-летию со дня рождения) 22.30— 
Последний известия. 23.30 -  Звез
ды мировой опер мой сцены. 24.00— 
Вой часов. Гимн Грузинской ССР.

Р ед актор
N. ЧСРКЕЭМШЙМЛИ.

ПОГОДА
па 30 ■ 31 м и

1  ЗАПАДНОЙ ГРУЗНИ ожида
ется переменная облачность, пре
имущественно без осадков, ветер 
переменный, 3—8 метров в секун
ду. Температура а н и з м е н н ы х  
районах: ночью 4 .12 4.17 гр«ДУ- 

* "ем + 22 + * ?  градусов. В 
г о р н ы х  районах: ночью 4 8
4-13 градусе., днем 4 1 7  4  2» 
градуса. В в ы с о к о г о р н ы х  

районах: ночью 4 З 4 .3  градусов, 
днем 4 1 3  ц_29 градусов.

В ВОСТОЧНОЙ ГРУЗИН -  пе
ременная облачность, местами 
кратковременные дождя я  грозы, 
ветер переменный. 3 -3  метров в 
секунду. Температура на р в а н и 
н а х :  ночьм 4 И 4 1 9  Градусов, 
Днем 4 2 3  4 2 8  градусов. В г о р-

ЛЫШНГР АДСКОЙ 
СРЕДНЕЕ 

ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ

УЧИЛИЩЕ N1 М* | (. '
НА БАЗЕ ТРЕСТА 

«СЛНТЕХМОНТЛЖ-62» 
ОРДЕНА ЛЕНИНА 

ГЛАВЛЕНИНГРАДСТРОЯ

ОБЪЯВЛЯЕТ

ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

па 1983/89 учебны* год 
с образованием 9—19 
Классов для обученна 

по специальностям:

слесаря по монтажу газо
вых, тепловых систем п си
стем водоснабжения — га
зосварщика, слесаря по из
готовлению н монтажу си
стем вентиляции и конди
ционирования воздуха — 
электросварщика; дипломи
рованного электросварщика, 
электромонтажника по ос
ветительным сетям и сило
вому электрооборудованию. 
Срок обучения — 3 года;

слесаря по монтажу газо
вых, тепловых систем и си
стем водоснабжения; слеса
ря по изготовлению и мон
тажу систем вентиляции и 
кондиционирования возду
ха, изолировщицы (девуш
ки). Срок обучения — 1 год 

Училище расположено в 
новом учебно-производст
венном комплексе. Иного
родние обеспечиваются бес
платным благоустроенным 
общежитием. Учащиеся с 
трех го личным сроком обу
чения обеспечиваются бес
платным питанием, обмун
дированием, льготным про
ездом в городском транс
порте, получают 50% от 
суммы, заработанной на 
практике. Учащиеся с одно
годичным сроком обучения 
обеспечиваются стипендией 
в размере 30 рублей, де
нежной доплатой до тари
фа 1 рабочего разряда, по
лучают 50% от суммы, за
работанной на практике. 
По окончании училища пре
доставляются общежитие я 
работа в Ленинграде.

Прн поступлении в учи
лище Необходимо иметь 
следующие документы: сви
детельство о рождении или V 
паспорт; свидетельство об 
образовании; справку с ме
сте жительства; адресной 
листок убытия; характери
стику из школы; 6 фотокар
точек 3X4 см.; медицинскую 
справку ф. 286; справки из 
туберкулезного и психонев
рологического диспансеров.

Адрес училища: 194018,
Ленинград, пр. Шверника, 
43. Телефоны: 552-11-15,1 
552-07-26. Транспорт: ст, мет* 
ро «Площадь Мужества», 
трамваи: 40, 55 (ост. Болот
ная ул.).

«(СПИДОЛА-232» -х

переносной радиоприемник, 
который будет везде вапям 

падежным спутником.

«Спидола-232» принимает 
радиопередачи а восьми 
диапазонах: ДВ, СВ1, СВ2, 
пять КВ.

Прием передач осущест
вляется внутренней ферри- 
товой и выдвижной телеско
пической антенной. Раздель
ная регулировка тембра по 
высоким и вязким звухо- 
вым частотам обеспечивает 
отличное качество звучания. 
Приемник снабжен гнезда
ми для подключения внеш
него источника питания, го
ловного телефона, магнито
фона на запись, внешней 
антенны. Лампочка подсвет
ки шкалы я световой инди
катор настройки помогут 
найти нужную станцию да
же в темноте.

Максимальная выходная 
мощность — 0,7 вт.

Габарита — 260 X 360 X 
110 мм.

Масса (без блока шпе
н и ) — 3,4 кг.
Цена 110 руб.

«Спидолу-232» можно при
обрести в специализирован
ных магазинах и секциях 
культтоваров, универмагах 
и торгцентрах системы Це- 
кавшири, которые находят
ся в районных центрах к 
сели республики.

ГрузхооореКлама.

■ ы х  районах: ночью 4 7  4 -
гр аду сов. днем 4 ) 6  -4-21 град] 
В в ы с о к о г о р н ы х  района 

ночью 4 8  4 8  градусов, дя 
4 1 4  4-12 градусов.

В ТБИЛИСИ 22 и м  -  иереи* 
дан облачность, без осадно», I 
тер слабый. Теинература возду 
4-28 4 2 8  градусов.

АДРКС N ТСЛЕФбНМ 
гадАкцм м

М М М , Т<941вакм-в, 
яр» Р устй м м д 41
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